
Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с проясне-
ниями, небольшой дождь, в отдельных районах 
– умеренный; ветер юго-западный, умеренный; 
температура +11…+16.

21 сентября по области – облачно с прояснения-
ми, ночью местами небольшие дожди, в отдельных 
районах – умеренные, днём местами умеренные 
дожди, местами – небольшие, в отдельных райо-
нах – сильные дожди; ветер западный, умеренный, 
днём местами порывистый; температура ночью 
+4…+9, местами до +12, днём +10…+15.

22 сентября по области – облачно с прояс-
нениями, ночью умеренные дожди, местами 
– небольшие, днём местами небольшие дожди; 
ветер северо-восточный, умеренный, местами – 
порывистый; температура ночью +4…+9, днём 
+10…+15, по югу области до +18.
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Утверждена программа капремонта
Опубликована актуализированная региональная про-

грамма капитального ремонта общего имущества в много-
квартирных домах в Воронежской области на 2014-2044 
годы, утверждённая постановлением регионального прави-
тельства. 

В неё включены 8867 многоквартирных домов общей 
площадью более 37,9 миллиона квадратных метров. После 
актуализации в региональную программу капремонта вошли и 
ранее неучтённые дома, у собственников помещений которых 
теперь есть шесть месяцев для принятия решения о выборе 
способа формирования фонда капитального ремонта – на счёте 
регионального оператора или на специальном счёте.

Награда за мужество из рук министра
Воронежский курсант Артём Лихачёв отмечен в числе 

победителей Третьего Всероссийского фестиваля-конкурса 
«Армия России». 

Министр обороны Сергей Шойгу наградил курсанта Во-
ронежского военного учебно-научного центра ВВС Артёма 
Лихачёва за мужество, проявленное при спасении детей из 
горящего дома. В январе этого года Артём, рискуя жизнью, 
вытащил из горящего дома в Воронеже двух детей четырёх и 
шести лет. 

– У нас сотни и тысячи таких ребят, которые в разных 
уголках нашей страны и за её пределами совершают подвиги 
не потому, что хотят их совершить, а потому, что не могут по-
ступить иначе, – подчеркнул министр, вручая награду. 

Торжественная церемония прошла на открытой сцене Наци-
онального центра управления обороной России. Всеармейский 
фестиваль-конкурс «Армия России» проводится ежегодно по 
инициативе министра обороны РФ Сергея Шойгу с целью 
повышения профессионализма и боевого духа в Вооруженных 
силах и развития лучших воинских традиций.

Стали новосёлами
Ещё 93 жителя Острогожска получили новые квартиры по 

региональной целевой программе «Переселение граждан из 
аварийного и ветхого жилья».

Это второй дом, построенный по данной программе, в 
Северном микрорайоне районного центра. Первый сдали в 
эксплуатацию в 2014 году. Строители учли все пожелания 
жильцов. Новостройка отличается просторными балконами, 
индивидуальным отоплением в квартирах, широкими входами 
в подъезды, благодаря которым удобно заносить мебель и 
габаритную бытовую технику. В этом году новоселами стали 
47 семей, проживающих ранее в семи аварийных домах.

Культура роднит и сближает
В Воронеже прошёл второй зональный этап VI областного 

фестиваля художественных коллективов и исполнителей 
«Воронеж многонациональный». 

Он собрал представителей национально-культурных 
учреждений и организаций. Представители азербайджанской, 
еврейской, узбекской и кыргызской региональных нацио-
нальных диаспор подготовили в фойе культурно-досугового 
центра «Шинник» выставку. Она знакомила воронежцев с 
национальными костюмами и предметами утвари. Отдельная 
экспозиция была посвящена Году российского кино. В тот 
день, как сообщает сайт департамента культуры Воронежской 
области, свои песенные, инструментальные и танцевальные 
таланты продемонстрировали восемь коллективов и полтора 
десятка исполнителей. 

Водитель погиб, несколько  
человек травмированы

На 699-м километре автотрассы М-4 «Дон» в Верхнема-
монском районе в 21 час 18 сентября произошло крупное 
ДТП.

 По предварительным данным, ехавший от Ростова к Москве 
«Мерседес спринтер» врезался в автомобиль аналогичной 
марки, который двигался во встречном направлении. Затем 
последовало столкновение с автомобилями «ДАФ», «Фрейд-
лайнер» и «ВАЗ-21144», также двигавшимися во встречном 
направлении. Погиб 62-летний пассажир автомобиля «Мерсе-
дес», направлявшегося в сторону Москвы. Травмы различной 
степени тяжести получили несколько человек. Количество 
пострадавших и характер их травм уточняются. 

Сообщения подготовили  
Тамара ГашимоВа, Галина РохмиН, Наталья СТолпоВСКая,  

анатолий хРУСТалёВ, Виталий ЧеРНиКоВ.

ангелина гаВрилоВа

В субботу, 17 сентября, 
в областном центре завер-
шился двухдневный Регио-
нальный интернет-форум 
«РИФ-2016». Крупнейшее 
IT-событие Центрально-
Черноземного региона со-
стоялось в нашем городе уже 
в седьмой раз, собрав, по 
подсчетам организаторов, 3,5 
тысячи участников и при-
мерно столько же зрителей 
онлайн-трансляции. Откры-
вали «РИФ-Воронеж-2016» 
замминистра связи и массовых 
коммуникаций РФ Алексей 
Волин и советник Президента 
РФ Герман Клименко.

В рамках форума более 
100 экспертов, работающих 
в интернет-сфере, прочита-
ли свои лекции на секци-
ях «Интернет для бизнеса», 
«Маркетинг в e-commerce», 

«Разработка и дизайн», 
«Менеджмент в интернет-
бизнесе», «Бизнес, стартапы 
и инвестиции» и «Конгресс-
поток». В завершение были 
вручены премии РИФ за 
лучшие проекты, связанные 
со сферой IT.

На территории кинотеа-
тра «Спартак», где проходил 
форум, в эти дни работало 
50 выставочных экспозиций 
региональных и федеральных 
компаний; каждая из них 
старалась презентовать себя 
максимально красочно и при-
влечь не только клиентов, но 
и новых сотрудников. 

Ежегодный форум оказал-
ся интересен не только таким 
узким специалистам, как ди-
зайнеры или маркетологи, но 
и более широкой аудитории: 
лекции изначально были 
рассчитаны на разные уровни 
подготовки слушателей.

Все краски Интернета

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 20 по 21 сентября:

20, вторник (пик с 0 до 15 часов), 
21, среда (пик с 0 до 12 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

Воронежский региональный интернет-форум  
собрал 3500 участников.
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В фойе «Спартака» были развёрнуты выставки.

Валерий КаЗаноВ

Дороги в формате 3D
По пути в Лиски Алексей 

Гордеев и Александр Беглов 
ознакомились с ходом строи-
тельства нового участка до-
роги в обход Новой Усмани и 
Рогачёвки. 

Директор воронежского 
филиала Государственной 
компании «Российские ав-
томобильные дороги» Юрий 
Байрамов рассказал о реали-
зации проекта, ведущего свое 
начало от июня 2014 года. 
29-километровый участок 
четырёхполосной автомаги-
страли категории 1A станет 
продолжением обхода Воро-
нежа, введённого в эксплуа-
тацию в ноябре 2013 года, и 

будет эксплуатироваться на 
платной основе. 

Важно то, что эта трасса 
разгрузит федеральную авто-
мобильную дорогу М-4 «Дон», 
проходящую через населён-
ные пункты Новая Усмань и 
Рогачёвка. В летний период 
здесь образовываются много-
километровые пробки. 

Подрядчики уверяют: по-
крытие трассы – идеально ров-
ное и гладкое. Добиться такого 
эффекта удалось при помощи 
современных технологий, та-
ких, как 3D-моделирование. 
Как рассказал Юрий Байра-
мов, такую технологию при 
строительстве дорог в Воро-
нежской области применяют 
впервые. Она предполагает 
связь каждого укладчика и 

катка со спутником, который 
контролирует укладку ас-
фальта и позволяет получить 
идеально ровное покрытие 
дороги. Магистраль откроют 
уже в начале ноября.

– Подрядчик даёт гарантию 
до окончания долгосрочного 
соглашения, то есть до 2036 
года, – пояснил директор во-
ронежского филиала.

В планах дорожников – 

разгрузить и другие проблем-
ные участки трассы М-4. Уже 
в следующем году должно на-
чаться строительство дороги 
в обход Лосево – Павловск. 
Этот участок федеральной 

трассы уже давно называют 
«бутылочным горлышком». 
После ввода в эксплуатацию 
этого обхода будет ликви-
дировано последнее узкое 
место на федеральной трассе 
М-4 «Дон» в Воронежской 
области. Проект реализуется 
при активной поддержке 
регионального правитель-
ства и губернатора Алексея 
Гордеева.

Новый участок магистра-
ли длиной в 84 км будет со-
ответствовать технической 
категории 1Б, что означает 
наличие четырёх полос с раз-
деленными встречными по-
токами, развязками в разных 
уровнях, а также отсутствие 
перекрестков со светофорами. 
Прогнозируемая интенсив-
ность движения составляет до 
15 тысяч автомобилей в сутки. 
Строительство должно быть 
завершено в 2018 году.

Как сообщил Юрий Бай-
рамов, в настоящий момент 
на участке, где пройдет об-
ход, ведется комплекс архе-
ологических исследований и 
работы по разминированию 
территорий от боеприпасов, 
оставшихся от войны. 

окончание | страница 2

«Строить, чтобы чувствовать  
свою перспективу и жить с оптимизмом»
Власть | Полномочный представитель Президента РФ в ЦФО Александр Беглов побывал на строительстве дороги,  
на промышленных и социальных объектах Лискинского района и высказал удовлетворение тем, как в Воронежской области  
идёт создание высокотехнологичных рабочих мест, реализация «майских» Указов Президента и как почитается память  
о подвиге народа в годы войны
В лискинском районе александр Беглов побывал 
с губернатором алексеем Гордеевым в пятницу, 
16 сентября. полпред отметил, что лиски – насто-
ящий образец для подражания, на который стоит 
равняться другим провинциальным городам. 
Губернатор алексей Гордеев подчеркнул, что на 
примере лискинского района власти показыва-
ют, что им под силу обеспечить достойный уро-
вень и качество жизни не только в современных 
городах, но и в относительно небольших населён-
ных пунктах.

Новый участок трассы М-4 «Дон» станет продолжением обхода города Воронеж.

Ф
от

о 
пр

ес
с-

сл
уж

бы
 п

ра
ви

те
ль

ст
ва

 В
ор

он
еж

ск
ой

 о
бл

ас
ти

.

Ф
от

о 
м

их
аи

ла
 В

яЗ
о

Во
го

.

В воскресенье, 18 сентября, жители улиц Ленина, Восьмого марта, Авдеева, Крупской  и Юбилейной села  
Новая Усмань  пришли на избирательный участок № 23/01, чтобы  проголосовать за кандидатов в депутаты  

Государственной думы РФ седьмого созыва.  Многие – целыми семьями.

Валерий ВалентиноВ

На момент подписания номера в печать было обработано 
уже более 95 процентов протоколов. По предварительным 
результатам Избирательной комиссии Воронежской области, 
«Единая Россия», за которую проголосовало 57,76% жителей 
Воронежской области, является безоговорочным лидером в 
выборной гонке. Следом за партией власти идёт КПРФ с ре-
зультатом 16,11% и  ЛДПР - 9,44%. Замыкает четвёрку «Спра-
ведливая Россия» - 6,97%. Остальные партии не преодолели 
пятипроцентного барьера. 

Явка на выборах  составила более 50%. 
В четырёх одномандатных округах лидируют три «едино-

росса» и один депутат от «Родины». В одномандатном округе 
№87 (Воронежский)  Аркадий Пономарёв набрал 52,15%. Его 
ближайший соперник, представитель КПРФ Сергей Гаврилов 
со вторым результатом – 16,98%. Некогда одна из ярких пред-
ставителей воронежской политики, экс-депутат городской думы 
Галина Кудрявцева, которая в этот раз баллотировалась от «Ком-
мунистов России», набрала  9,63% голосов. На этом округе 
результаты уже не изменятся. Обработано 100% протоколов. 

В округе №88 (Правобережный) победителем стал депутат 
Госдумы шестого созыва Сергей Чижов. За него отдали голоса 
57,41% избирателей. На втором месте – депутат гордумы от 
КПРФ Андрей Померанцев (14,16%), на третьем – предста-
витель «Справедливой России» Светлана Измайлова (7,20%). 
Обработано 98,23 % бюллетеней.

В  89-м  Аннинском округе, где  в распределении мест не 
участвовали  «единороссы»,  уверенно лидировал председа-
тель  партии «Родина» депутат Госдумы РФ шестого созыва 
Алексей Журавлёв. Он набрал 44,59%. Вторым к финишной 
ленточке пришёл  председатель обкома КПРФ Сергей Рудаков 
(22,21%). На третьем месте - либерал-демократ Олег Бурцев 
(8,97%). Здесь также ничего не изменится, поскольку уже об-
работано  100% бюллетеней.  

В Павловском округе с огромным отрывом победил первый 
заместитель руководителя аппарата губернатора и правитель-
ства Воронежской области Андрей Марков, представляющий 
«единороссов». За него отдали голоса 62,38% избирателей. 
Чиновник уверенно обошёл депутата Госдумы РФ шестого 
созыва старейшего коммуниста Руслана Гостева, за которого 
проголосовало лишь 12,47%  избирателей. Выдвиженец от 
ЛДПР Марина Спицына набрала  6,12%.  Здесь уже обработано 
98,61% бюллетеней.

Вакантное место в Воронежской областной думе займёт 
«единоросс» Николай Назаров. Он набрал 41,31% голосов, 
обойдя коммуниста Александра Прошунина, либерал-
демократа Олега Стародубова и экс-мэра Бориса Скрынникова. 
Николай Назаров является директором филиала ПАО «Ква-
дра» - «Воронежская генерация». Он руководит компанией с 
октября 2005 года. С 2011 года Николай Назаров также воз-
главляет ООО «Воронежская ТСК».

Очевидная победа
тема дня | Главная избирательная кампания 2016 года уже становится историей. Её особенность –  
в предсказуемости результата. Ожидаемая и очевидная победа досталась партии «Единая Россия».  

И чтобы там ни говорилось о нарушениях и подтасовках, победа «ЕР» – это выбор народа

В воскресенье, 18 сентября, на территории Во-
ронежской области прошло 25 избирательных 
кампаний. Состоялись выборы депутатов Государ-
ственной думы Федерального Собрания Россий-
ской Федерации седьмого созыва, дополнитель-
ные выборы депутата областной думы по одно-
мандатному избирательному округу №1 и в органы 
местного самоуправления.  

Секретарь Воронежско-
го регионального отделения 
партии «Единая Россия», член 
Генерального совета партии, 
председатель областной думы 
Владимир Нетёсов, подводя 
итоги Единого дня голосо-
вания, отметил, что избира-
тельная кампания прошла 
динамично. 

– Хотел бы поблагодарить 
жителей Воронежской области, 
в первую очередь, избирателей, 
которые в конкурентной, от-
крытой, легитимной борьбе 
оказали поддержку курсу Пре-

зидента, курсу губернатора. Хо-
телось бы поблагодарить также 
и наших оппонентов, потому 
что в споре рождается истина, – 
подчеркнул лидер воронежских 
«единороссов». Он напомнил, 
что в выборах участвовали 14 
политических партий. Явка 
в регионе составила более 50 
процентов, в областном центре 
– около 32 процентов. 

– Это высокая активность, – 
заявил Владимир Нетёсов. Он 
выразил благодарность одно-
мандатникам, которые шли от 
партии «Единая Россия».

Избиратели, которые могли 
отдать свои голоса за «Роди-
ну», не пришли на выборы, по-
тому что не верят, что их голоса 
на самом деле учитываются. 
Так заявил в интервью LIFE 
председатель партии «Родина» 
Алексей Журавлёв:

– Мы недовольны результа-
тами партии, во всяком случае, 
предварительными. Считаем, 
что электоральная поддержка 
гораздо выше. Явка небольшая, 
у непарламентских партий нет 
устоявшегося электората. По 
данным экспертов, мы прибли-

жались к трёхпроцентному ба-
рьеру, а то и к пятипроцентному 
барьеру, но электорат, который 
готов за нас голосовать, просто 
не пришёл на выборы. Мы по-
стараемся понять, как людей 
стимулировать приходить на 
выборы и отдавать свои голоса.

Он также назвал причину, 
по которой, на его взгляд, люди 
не пришли на выборы.

– Определённая конструк-
ция за 25 лет сложилась, когда 
люди считают, что ничего нель-
зя изменить. 
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«Строить, чтобы чувствовать  
свою перспективу и жить с оптимизмом»
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Наш ответ на санкции
Знакомство с Лискинским 

районом Алексей Гордеев и 
Александр Беглов начали с 
села Залужное, в котором рас
полагается животноводческий 
комплекс ООО «ЭкоНива
Агро» на 2100 голов коров. 

Как рассказал гостям прези
дент группы компаний Штефан 
Дюрр, объект входит в состав 
шести комплексов, построен
ных холдингом на территории 
Лискинского района. Ферма 
была введена в строй в 2012 
году. В её состав входят про
изводственные и администра
тивные корпуса, доильный зал, 
молочный блок, цеха по произ
водству и хранению комбикор
мов. Сейчас здесь содержится 
2008 голов крупного рогатого 
скота, в том числе 1682 коровы 
голштинофризской породы 
чёрнопёстрой масти.

В городе Лиски глава ре
гиона и полпред посетили 
крупнейшее предприятие 
районного центра – ЗАО «Ли
скимонтажконструкция». 
Более 60 лет завод специали
зируется на изготовлении 
деталей для трубопроводов. 
Сегодня он входит в число 
ведущих производственных 
компаний России. Предпри
ятие самостоятельно про
ектирует и изготавливает 
нестандартное оборудование 
и технологическую оснастку. 
Налажены тесные связи с 
научноисследовательскими и 
проектноконструкторскими 
институтами страны. Ассор
тимент выпускаемой продук
ции постоянно расширяется 
благодаря богатым сырьевым 
и энергетическим ресурсам 
региона и прекрасно оснащён
ной производственной базе. 

Как рассказал Алексею 
Гордееву и Александру Бе
глову генеральный директор 
Николай Белоконев, сейчас на 
площадке завода идёт реализа
ция инвестиционного проекта 
по созданию производства 
электросварных прямошов
ных труб повышенной проч
ности. Завод первым в России 
станет выпускать трубы для 
магистральных нефтегазо
проводов, прокладываемых 
в арктических условиях, для 
освоения шельфовых место
рождений и прокладки мор
ских трубопроводов. Объём 
инвестиций превышает 5 млрд 
рублей. Полпред Президента 
РФ и глава региона осмотрели 
новый цех, оснащённый самым 
современным высокотехно
логичным оборудованием. К 
ноябрю работы по монтажу 
и отладке оборудования за
вершатся, тогда же будет про
изведена первая продукция. 
А серийный выпуск труб нач
нётся в 2017м и составит 120 
тысяч тонн.

Другой важный проект, 
реализуемый в Лискинском 
районе, – строительство ав
тодорожного транспортного 
тоннеля под железнодорож
ным полотном. Напомним, 
что существующий тоннель 
был построен ещё в XIX веке, 
а после реконструирован в 
1923 году. По словам главы 
Лискинского района Виктора 
Шевцова, через единственный 
тоннель проходит около 35 
тысяч машин в сутки, что очень 
затрудняет движение в часы 
пик. Ещё в 2009 году был раз
работан проект нового тоннеля. 
Возводят его по технологиям, 
разработанным российской 
компанией, с учётом опыта 
корейских строителей. Об этом 
Алексею Гордееву и Алексан
дру Беглову доложил генди

ректор компанииподрядчика 
Ир Бон Сон.

Новый тоннель, который 
строят в 7,5 метра от старого, 
будет иметь четыре полосы 
движения. Ширина путепро
вода составит 30 метров, про
тяжённость – 60 метров.

– Это уникальная разра
ботка компании, по подобным 
технологиям строят тоннели в 
Корее. Уникальность его в том, 
что не нужно нарушать движе
ние железнодорожного транс
порта. Под железной дорогой 
устанавливается специальный 
защитный экран, который по
зволяет строителям проводить 
все работы, – объяснил Ир 
Бон Сон.

Тоннель откроют на полгода 
раньше запланированного сро
ка – к декабрю 2016 года.

Школы и детские сады – 
под контролем власти

После этого в администра
ции района состоялась личная 
встреча Александра Беглова и 
Алексея Гордеева, на которой 
обсуждалось исполнение май
ских указов Президента РФ на 
территории региона, а именно: 
обеспечение жильём ветера
нов и детейсирот, уровень 
заработной платы учителей и 
медиков. 

Также речь шла о строитель
стве школ и детских дошколь
ных учреждений, ликвидации 
в них соответственно второй 
смены и очередей в детские 
сады. Ещё одна тема – готов
ность школ к начавшемуся 
учебному году, подготовка к 
отопительному сезону и созда
ние высокотехнологичных ра
бочих мест на предприятиях. 

Следующим пунктом про
граммы стало посещение па
мятной стелы «Населённый 
пункт воинской доблести», 

которая была установлена в 
Лисках два года назад. Алексей 
Гордеев и Александр Беглов 
возложили цветы к подножию 
монумента. Город заслужил 
этот знак признания боевых 
заслуг: в 1942 – 1943 годах на 
территории Лискинского райо
на велись ожесточенные бои, 
через железнодорожный узел 
шло снабжение сражающегося 
Сталинграда. Сегодня на тер
ритории района находится бо
лее 30 воинских захоронений.

Современные  
лечебные услуги  
доступны сельчанам

Завершил программу ви
зит в Лискинскую районную 
больницу. Строительство но
вого больничного комплекса 
велось за счёт федерального, 
регионального и муниципаль
ного бюджетов, было начато 
в 2006 году и завершено в 
прошлом. В состав комплекса 
поэтапно вошли акушерско
гинекологический, диагности
ческий корпуса, центральная 
поликлиника, стационар, дет
ский корпус с поликлиникой 
на 300 посещений в смену, ин
фекционный корпус, корпуса 
бактериологической лабора
тории и лаборатории «СПИД», 
а также реабилитационный 
корпус с палатами повышен
ной комфортности. 

Последний из перечис
ленных – современнейший 
лечебнооздоровительный 
комплекс под названием 
«Дельфин» был введён в экс
плуатацию в прошлом году. Его 
возможности позволяют осу
ществлять рефлексотерапию и 
психологическую коррекцию, 
массаж и весь спектр физио
терапии, медикаментозное 
лечение. С момента открытия 

более двух тысяч пациентов 
прошли курс оздоровления и 
медицинской реабилитации. 
Более ста человек получали ле
чение с пребыванием в палатах 
повышенной комфортности.

По словам главврача Елены 
Барковской, за последние пять 
лет, во многом благодаря рабо
те новой районной больницы, 
демографическая ситуация в 
районе существенно улучши
лась. Ежегодно амбулаторно
поликлиническая сеть обслу
живает около одного миллиона 
посетителей, стационарную 
помощь получают более шести 
тысяч больных. По итогам 2013 
и 2014 годов Лискинская рай
онная больница заняла первое 
рейтинговое место среди рай
онных больниц области, в 
2015 году медицинские услуги 
учреждения удостоены знака 
«Воронежское качество».

Подводя итоги рабочей 
поездки, Александр Беглов 
отметил, что у Лискинского 
района хорошие показатели во 
всём, что касается социального 
обеспечения населения, обра
зования, спорта, культуры. И 
не только.

– Ну и плюс инженерная 
инфраструктура, потому что 
от неё очень многое зависит, 
– сказал полномочный пред
ставитель Президента РФ. 
– Второй момент – это то, что 
касается импортозамещения. 
Мы сегодня посмотрели пред
приятие по производству труб, 
оно создает высококвалифици
рованные рабочие места и хо
рошую заработную плату. Даже 
в сельском районе существуют 
такие высокотехнологические 
рабочие места, это очень важ
но. И, конечно, хорошая идея, 
которую сегодня правитель
ство Воронежской области 
реализует – это города и по
селения воинской доблести… 

Это город, который защитил 
Москву и всю Россию, и немец 
не прошёл, даже начал строить 
железную дорогу, чтобы обойти 
Лиски. 

Александр Беглов остался 
доволен увиденным:

– Индекс промышленного 
производства и по сельскому 
хозяйству, и по созданию вы
сокотехнологичных мест, и по 
строительству школ и детских 
дошкольных учреждений, и по 
ликвидации второй смены – 
все это сегодня выполняется. 
И я рад, что такие хорошие по
казатели сегодня у области.

Алексей Гордеев в свою 
очередь подчеркнул, что Ли
скинский район – это образец 
того, каким должен быть район 
в российской провинции:

– И здесь реализовано 
много разных проектов. На 
встрече с главой администра
ции мы обсуждали, что ещё 
здесь можно построить и соз
дать для такой нормальной 
жизни, которая бы ничем не 
отличалась от Москвы и Во
ронежа. Больше внимание 
необходимо оказывать сёлам, 
где ещё не всё сделано в плане 
комплекса социальных услуг 
– имею в виду уже качество 
XXI века. Конечно, нужно 
объекты, которые создавались 
пятнадцать – двадцать лет 
назад, реконструировать и 
модернизировать, чтобы они 
тоже сегодня соответствовали 
требованиям. Ну и жизнь во
обще так устроена, что надо 
всегда чтото строить, чтобы 
чувствовать свою перспекти
ву и жить с оптимизмом. И 
в этом смысле Лискинский 
район – это образец не только 
для нашей Воронежской об
ласти, но и для всей России, 
как должна развиваться сель
ская территория в Российской 
Федерации.
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Город Лиски по праву носит звание «Населённый пункт воинской доблести».ЗАО «Лискимонтажконструкция» в скором времени начнёт выпуск высокопрочных  
прямошовных электросварных труб большого диаметра.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ

К 14 часам, по словам пред
седателя участковой избира
тельной комиссии №12/02 
Валентины Тишаниновой, 
проголосовали 30 процентов 
избирателей. «И если люди 
будут голосовать в таком тем
пе и дальше, то мы процентов 
на 50 выйдем», – поделилась 
Валентина Ивановна. Голосо
вание на участке шло спокойно, 
без эксцессов и жалоб. Что 
подтвердили и наблюдатели 
от «Единой России», «Спра
ведливой России» и КПРФ, 
у которых я поинтересовался 
мнением о ходе выборов. Не 
оставили без внимания и мало
мобильных избирателей. К 
инвалидам, больным людям 
по предварительным заявкам 
выезжали с передвижными 
избирательными урнами две 
бригады. В день голосования 
такие урны они привозили на 
улицы Чехова, Маяковского, 
Одоевского, Крылова, Гроднен
скую, в переулок Каховского и 
в Военновоздушную академию 
– для курсантов, которые были 
в санчасти. Открепительных та
лонов на участке выдали семь.

Около 30 процентов из
бирателей к 14 часам про
голосовали и на участке 
№12/01, где командовала 
«парадом» председатель 
комиссии Светлана Попова. 
Более чем 25летний опыт 
её работы в избирательных 
компаниях позволил ей и 
её команде надёжно настро
ить механизм голосования. 
Поэтому никаких жалоб ни 
от избирателей, ни от на
блюдателей не поступало. 
Открепительных талонов 
здесь получили 20, из них 
выбрали 12. К инвалидам 
и больным избирателям с 
передвижными урнами так
же выезжали две бригады. И 
никто из них не в обиде.

На выходе с избирательных 
участков я поинтересовался у 
воронежцев, за что они голосо
вали. Если обобщить ответы, 
то люди старшего поколения 
голосовали за то, «чтобы не 
было войны» и «чтобы пенсии 
хватало на хлеб и лекарства», а 
молодёжь в основном ждёт от 
новых депутатов Государствен
ной Думы таких законов, кото
рые «обеспечивали бы работой 
и хорошей зарплатой».

Глазами рядового 
избирателя
К средней школе №40 на улице Краснознамён-
ной в областном центре, где находились два 
избирательных участка №12/01 и №12/02, с утра 
тянулись ручейки избирателей. На подходе к 
избирательным участкам обратил внимание, что 
голосовать идёт очень много людей. Да и обста-
новка на самих избирательных участках, рас-
положившихся на двух этажах школы, подняла 
настроение. 

Кто выиграл, а кто проиграл

15 сентября председатель Воронежской 
областной думы Владимир Нетёсов встре-
тился со спортсменами с ограниченными 
возможностями здоровья – призерами 
паралимпийских соревнований Михаилом 
Хлебниковым и Станиславом Кашаевым 
и бронзовыми призёрами соревнований 
по спортивным танцам на колясках «Кубок 
мира – Кубок континентов» Григорием Фети-
совым и Елизаветой Логуновой. По итогам 
встречи спикер заявил о необходимости 
поддержки инклюзивного спорта в Воро-
нежской области и развитии условий для 
занятий им людей с ограниченными воз-
можностями здоровья.

Алексей ПеТРОВ

Воронежские ребята, солисты танцевального кол
лектива «Соло дэнс» Григорий Фетисов и Елизавета 
Логунова – в своей возрастной группе одна из первых 
пар в стране, добившаяся столь высоких результатов 
в спортивных танцах на колясках. Самое последнее 
достижение – ребята привезли бронзу с крупнейшего 
международного соревнования по танцам на колясках 
«Кубок мира – Кубок континентов», проходившего 
на днях в СанктПетербурге. 150 спортсменов, более 
десятка странучастниц. Наша пара вернулась из Се
верной столицы буквально несколько дней назад, и в 
Воронеже их ждала еще одна награда – уже за обще
ственное признание успехов.

Владимир Нетёсов вручил Григорию Фетисову 
и Елизавете Логуновой Всероссийскую награду 
общественногосударственной инициативы «Горячее 
сердце». 

– Для меня почетно вручить вам эти награды. Вы 
достигаете невероятных результатов через серьезные 
испытания. Ваш пример вызывает восхищение. Я 
знаю, что спорт – это всегда тяжелый труд, требующий 

больших сил. Но вы молоды и обладаете большим 
потенциалом, – отметил спикер и пожелал юным 
спортсменам идти вперед и не сдаваться. 

Во встрече также приняли участие родители ребят 
и тренер – руководитель танцевального коллектива 
«Соло дэнс» и проект «Танец без границ» Николай 
Соловьев. Владимир Нетёсов поблагодарил их за то, 
что они делают не только для этих конкретных детей, 
но и в широком смысле, трансформируя отношение 
общества к проблемам людей с ограниченными воз
можностями здоровья. В свою очередь спикер заявил 
о готовности поддержки проекта «Танец без границ» 
и необходимости создания в Воронежской области 
условий для занятий инклюзивными видами спорта 
в целом. 

– В частности, уже сейчас удалось сохранить за 
юными спортсменами помещение для тренировок. 
Однако это лишь малая часть, будем поддерживать 
это направление и создавать условия, необходимые 
для развития ребят и их новых успехов, – подчеркнул 
Владимир Нетёсов.

С паралимпийца
ми Михаилом Хлеб
никовым и Станис
л а в о м  К а ш а е в ы м 
Владимир Нетёсов 
обсудил не только то, 
в каких условиях про
ходят их тренировки 
и какова ситуация с 
занятиями спортом 
для людей с ограни
ченными возможно
стями, но и спросил 
об их оценке доступ
ности городской сре
ды для инвалидов. 

Спортсмены ответили, что инфраструктура мест 
общественного пребывания действительно начала 
улучшаться.

– Пандусы стали делать не для галочки, а настоя
щие, по которым колясочники физически могут под
няться и спуститься. Болееменее ими уже оснащены 
социальные объекты, но остается больной вопрос с тем, 
как выйти инвалиду из обычного жилого дома – это 
пока представляет нам массу сложностей, – рассказал 
Михаил Хлебников. 

Владимир Нетёсов сообщил, что все современ
ные объекты и учреждения по закону должны быть 
оснащены пандусами и другими приспособлениями 
для передвижения людей с ограниченными возмож
ностями здоровья. 

– Постепенно работа в этом направлении ведется. 
В Воронежской области этому уделяется серьезное 
внимание. Только весной текущего года на оборудо
вание условий и обеспечение доступности приори
тетных объектов и услуг для инвалидов направлено 
48,9 млн рублей. Кроме этого, депутаты областной 
думы расширили перечень объектов, к которым 
должен быть обеспечен беспрепятственный доступ 
инвалидов. Да, пока остаются некоторые вопросы 
в этой сфере, но и они будут решены, – подчеркнул 
спикер облдумы. 

Поддержат 
и помогут 

Спикер заявил  
о готовности под-

держки проекта «Танец без 
границ» и необходимости 
создания в Воронежской 
области условий для заня-
тий инклюзивными видами 
спорта в целом. 

ОбщеСтвО

Владимир Нетёсов обсудил 
с паралимпийцами развитие 
инклюзивного спорта
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Владимир Нетёсов поздравил ребят  
с победой в престижных соревнованиях по спортивным 

танцам на колясках.
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Когда они поймут, что от 

депутата зависит их будущее, 
они будут ходить на выборы. 
Нам нужно работать в этом 
отношении, и не только нам. 
Мы благодарны ЦИК, но бюро
кратия на местах переходит все 
мыслимые границы, – резюми
ровал Алексей Журавлёв.

Первый секретарь обкома 
Воронежского обкома КПРФ 
Сергей Рудаков считает, что 
результаты выборов не отра
жают истинную картину, по
скольку «на полную катушку 
работали административные 
ресурсы».

– Я надеялся, что эти вы
боры будут честнее, достойнее 
и ответственнее, поскольку 
ситуация в стране и вокруг 
неё складывается кризисная. 
Но этого не произошло. Пре
зидент в своём Послании го
ворил, что выборы надо про
вести так, чтобы страна им 
доверяла. И подчеркнул, что 
нужно соперничество команд 
и программ. Это дало бы воз
можность найти очень важные 
решения для вывода страны 
из кризиса. Кстати, соперни
чества команд и программ не 
получилось. Партия власти 
вновь будет иметь абсолютное 
большинство в Госдуме и про
должит нынешнюю политику. 
Поэтому люди и не идут на 
выборы потому, что чувству
ют фальшь этого процесса. 
«Единая Россия» выиграла, но 
Президент по большому счёту 
проиграл. «Единой России» 
надо извлекать уроки из таких 
выборов, а не рапортовать о 
победе. Сама жизнь требует 
кардинальных изменений в 

социальноэкономической по
литике, либо страну ждут очень 
серьёзные потрясения, – под
черкнул Сергей Рудаков.

П р е д с е д а т е л ь  п а р т и и 
«Справедливая Россия» Сер-
гей Миронов первым делом 
поблагодарил избирателей за 
поддержку и участие в голо
совании. По словам депутата, 
то, что «Единая Россия» после 
оглушительного провала вдруг 
набрала голоса, – заслуга Пре
зидента страны, поскольку он 
«буквально вытащил «Единую 
Россию» из ямы».

– В третий раз, сейчас уже 
уверенно можно об этом гово
рить, «Справедливая Россия» 
становится парламентской 
партией. У нас были разные 
результаты за эти три кампа
нии, но борьба продолжается. 
Партия «Справедливая Рос
сия», безусловно, выполнит 
свои обещания перед избира
телями. Я уверен, что фрак
ция «Справедливая Россия» 
нового созыва будет состоять 
из профессионалов, и важные 
законопроекты, в частности, 
«25 справедливых законов», 
мы внесём и будем добиваться 
их принятия.

Говоря о нарушениях, Сер
гей Миронов подчеркнул, что 
они, безусловно, были, но вы
боры в Госдуму РФ VII созыва 
состоялись, и у «Справедливой 
России» нет оснований под
вергать сомнению результаты в 
целом, хотя это возможно в от
ношении отдельных округов.

– В завершение хочу ска
зать, что необходимо полно
стью пересмотреть выборное 
законодательство. Никаких 
открепительных и досрочного 

голосования быть не должно. 
И необходимо возвращение 
графы «против всех» на выбо
рах депутатов Государственной 
Думы.

Руководитель Воронежско
го регионального отделения 
ВПП «Партия Роста» Анна 
Лупашко – дебютант избира
тельной кампании:

– Большое спасибо всем во
ронежцам, которые отложили 
личные дела и посетили избира
тельные участки. Что касается 
итогов предвыборной кампании 
для Воронежского отделения 
«Партии Роста», то здесь хоте
лось бы отметить следующее. 
Наша партия – самая молодая 
политическая сила. Она была 
образована весной этого года, 
но буквально за несколько 
месяцев полноценно вступила 
в политическую борьбу и, на 
мой взгляд, достойно заявила 
о себе в ходе первой серьёзной 
избирательной кампании. 

Практически на всех изби
рательных участках работали 
наши наблюдатели. В течение 
дня наш штаб отслеживал не 
только активность избирате
лей, но и соблюдение правил 
проведения голосования. Были 
некоторые недостатки, но гру
бых нарушений, как в соседних 
областях, мы не зафиксиро
вали. Итоги предвыборной 
кампании, какими бы ни были 
окончательные проценты, мы 
считаем положительными. Мы 
получили хорошую закалку, 
даже, я бы сказала, проверку 
боем. В то время как многие 
известные партии клонятся 
к своему закату, для «Партии 
Роста» выборы в Госдуму – это 
только первый шаг.

веСти

Репортаж

В первой десятке
Специалист Управления 

лесного хозяйства Воро-
нежской области Александр 
Ерофеев на днях выступил 
на Всероссийском конкурсе 
«Лучший лесной пожарный», 
который прошёл в Москве.

В нём участвовали парашю
тистыдесантники авиалесо
охраны и наземные пожар
ные из 28 регионов России. 
Специалисты соревновались 
в физической подготовке, зна
нии основ лесопожарного дела, 
умении владеть бензопилами 
и мотопомпами, ранцевыми 
лесными огнетушителями. В 
дни соревнований участники 
конкурса проходили и полосу 
препятствий, максимально 
приближенную к реальной 
работе и обстановке. Александр 
откровенно признался, что 
конкуренция была достаточно 
большой, но ему удалось войти 
в первую десятку.  

Сергей ЛьВоВ. 

Больше места  
для спортивных 
достижений

Многофункциональная 
спортивная площадка откры-
лась на территории калачеев-
ской средней школы №1. 

Это уже десятая спорт
площадка, построенная за 
последние годы в этом краю. 
Многочисленные гости пода
рили школе спортинвентарь 
для занятий физкультурой и 
спортом. Затем её воспитан
ники продемонстрировали 
собравшимся свои спортив
ные и художественные до
стижения. 

Василий ЧЕрНоуСоВ. 



В районном центре глава 
региона осмотрел здание 
новой поликлиники, 
посетил «Лес Победы», 
принял участие в 
церемонии приведения 
к торжественному 
обещанию 
юнармейцев, а в селе 
Великоархангельское 
побывал на запуске 
племенного репродуктора 
ГК «АГРОЭКО». 

Светлана ВОРОБЬЁВА

Всё должно быть  
в комплексе

Работу в Бутурлиновском 
районе губернатор Алексей 
Гордеев начал с посещения 
новой поликлиники БУЗ ВО 
«Бутурлиновская РБ». Жители 
долго ждали появления нового 
здания. Изношенность же ста-
рого составляла 80 процентов. 
Поликлиника уже не соответ-
ствовала ни требованиям са-
нитарных норм, ни стандартам 
оказания медпомощи. В 2013 
году по поручению губернатора 
в Бутурлиновке приступили 
к строительству нового ком-
плекса, рассчитанного на 500 
посещений в смену. 

– Наша поликлиника осна-
щена по самым современным 
требованиям. У нас появилось 
четыре рентгенологических 
аппарата отечественного про-
изводства, организовано новое 
отделение функциональной 
диагностики, эндоскопическое 
отделение. Правда, испыты-
ваем кадровую потребность, 
но для привлечения молодых 
специалистов у нас есть пять 
служебных квартир, три из 
которых уже заселены. В сле-
дующем году появится ещё 
пять квартир для новых вра-
чей, – рассказал главный врач 
Евгений Сычев.

Новая поликлиника состо-
ит из детской консультации 
на 150 посещений, корпуса 
для взрослых на 250 посеще-
ний, женской консультации 
на 100 посещений, а также 
главной входной группы с от-
делением восстановительного 
лечения. Кроме того, в новом 
комплексе есть своя прачечная 
со стерилизационным и дезин-
фекционным отделениями и 
контрольно-пропускной пункт. 
В честь открытия объекта здра-
воохранения в Бутурлиновке 

организовали праздник, на ко-
торый пригласили руководство 
области и жителей. 

– Я вспоминаю ту поли-
клинику, в которую, честно 
говоря, было стыдно зайти. У 
нас в проекте ещё сооружение 
больницы. И мы обязуемся 
ее начать строить, чтобы все 
здесь получилось в комплексе, 
– приветствуя собравшихся, 
сказал Алексей Гордеев. – Мы 
затратили на это сооружение 
700 миллионов рублей. По-
верьте, подобное стоит того, 
чтобы врачи работали в хоро-
ших условиях, а самое главное, 
чтобы бутурлиновцы могли 
приходить сюда и получать 
качественные медицинские 
услуги. 

Он также напомнил, что 
Бутурлиновка в следующем 
году отметит свой 100-летний 
юбилей. 

После Алексей Гордеев про-
шел по помещениям новой 
поликлиники. Он посмотрел 
рентгенологическое отделе-
ние, операционный блок и 
лаборатории, оснащенные со-
временным оборудованием. В 
детской консультации главе 
региона продемонстрировали 
комнату здорового ребенка и 
палату дневного стационара. 
Как пояснил главный врач Бу-
турлиновской РБ Евгений Сы-
чев, отделения спроектированы 
так, чтобы разделить потоки 
больных и здоровых детишек. 
Затем губернатор пообщался 

со студентами-медиками в 
учебной аудитории, а также 
врачом-отоларингологом и 
врачом общей практики. Гла-
ва региона протестировал и 
электронную запись на прием, 
осуществляемую через спе-
циальный информационный 
автомат. 

Доктора заверили Алексея 
Гордеева, что их медучрежде-
ние отвечает всем требованиям, 
прекрасно оснащено, и они 
рады работать именно здесь. 

Под знаменем  
юнармии

В физкультурно-оздорови-
тельном комплексе «Звезд-
ный» глава региона принял 
участие в церемонии по при-
ведению к торжественному 
обещанию юнармейцев. ФОК 
появился в Бутурлиновке в 
июне 2014 года. Он включает 
в себя универсальный игровой 
зал на 870 мест, бассейн, тре-
нажерный зал, а также залы 
борьбы и аэробики. В этот день 
20 учеников Бутурлиновской 
средней школы вступили здесь 
в ряды военно-патриотического 
общественного движения 
«Юнармия». Она создана 
в рамках Общероссийской 
общественно-государственной 
детско-юношеской организа-
ции «Российское движение 
школьников» по инициативе 
Минобороны России и под-
держана Президентом РФ. Её 

цель – объединить структуры, 
занимающиеся допризывной 
подготовкой и патриотиче-
ским воспитанием молодежи. 
В Воронежской области дей-
ствует региональный штаб, 
куда вошли представители  
ДОСААФ и военного комис-
сариата. Сейчас ведется рабо-
та по созданию нормативно-
правовых документов для ор-
ганизации деятельности регио-
нального и местных отделений 
юнармейского движения. По-
сле церемонии вручения зна-
мени ребята произнесли слова 
торжественного обещания.

Поздравляя юнармейцев, 
Алексей Гордеев отметил, что 
вручение знамени – это один 
из самых торжественных мо-
ментов.

– Те, кто проходил военную 
службу, знают, что у каждого 
воинского подразделения есть 
свое знамя, олицетворяющее 
честь, долг и ответственность 
перед Родиной. Мы, люди, ко-
торые принадлежат к старшему 
поколению, жили в стране под 
названием Советский Союз. 
Помним, что в нашей молодо-
сти дети были объединены в те 
или иные организации, прохо-
дили комсомол. Всё это всегда 
создавало дух коллективизма, 
понимание, что есть плечо 
товарища, готового прийти в 
трудное время на помощь. Са-
мое же главное, чтобы каждый 
был готов самоотверженно 
защищать свою Родину, – под-
черкнул Алексей Гордеев.

Он напомнил, что бутурли-
новской земле есть чем гор-
диться – в районе родились 
пятнадцать Героев Советского 
Союза и Российской Феде-
рации, здесь же находится и 
воинская часть.

Затем глава региона пере-
ехал на территорию парковой 
зоны «Лес Победы». Проект 
реализован в прошлом году в 
память о бутурлиновцах, по-
гибших в годы Великой Отече-
ственной войны. На площади в 
158 тысяч квадратных метров 
высажен лесной массив из 
более чем 12 тысяч саженцев 
дуба, ясеня, березы, сирени. В 
нынешнем году на территории 
«Леса Победы» за счет средств 
местного бюджета отрылась 
лыжероллерная трасса протя-
женностью более километра.

На площадке рядом с вход-
ной группой предполагается 
организовать музей военной 
техники под открытым не-

бом. Уже имеется самоходная 
зенитная установка ЗСУ-23-4, 
также здесь ждут танк Т-80Б, 
бронетранспортер БТР-60ПА и 
боевую машину пехоты БМП-1. 
Губернатор проект одобрил, от-
метив, что необходимо сделать 
уличное освещение, а также 
организовать парковочные 
места. 

Своего племени
Далее Алексей Гордеев 

переехал в Великоархангель-
ское сельское поселение, где 
принял участие в открытии 
племенного репродуктора ГК 
«АГРОЭКО». Площадка в 
Великоархангельском состоит 
из шести цехов: осеменения, 
ожидания, опороса, доращива-
ния, племенного выращивания 
и выращивания выбраковки. 
Площадь застройки составля-
ет более 18 тысяч квадратных 
метров, поголовье – пять ты-
сяч животных при содержании 
350 свиноматок единовремен-
но. Планируемый приплод 
– более 12 тысяч голов в год, 
ежегодная реализация – 2500 
чистопородных свинок. 

Племрепродуктор предна-
значен для разведения поголо-
вья породы йоркшир датской 
генетики, которая считается 
материнской, базовой в трех-
породном скрещивании. Вы-
ращенные чистопородные  
свиньи каждый месяц будут 
отправляться в племенное 
ядро на действующие ком-
плексы и осеменяться хряками 
породы ландрас для получения 
гибридной свинки. Начальник 
репродуктора Сергей Ротов 
пояснил, что на предприятии 
ведется племенной учет с 
использованием специализи-
рованной программы «Агро-
софт», которая интегрирована 
в датскую племенную базу. 
Ее использование позволит 
оценивать животных по крите-
риям Института свиноводства 
Дании. Сейчас чистопородные 
йоркширы «АГРОЭКО» по 
племенным индексам нахо-
дятся на 27-м месте из 84 в 
мировом рейтинге компаний, 
занимающихся разведением 
этой породы. 

На племрепродукторе будут 
поддерживать поголовье чи-
стопородных йоркширов. Об-
новление же стада будет про-
исходить непрерывно. Первый 
опорос планируется на февраль 
2017 года, а первая продукция 

– в августе следующего года. 
В планах – сделать репродук-
тор одним из составляющих 
Селекционно-генетического 
центра. 

Подводя итоги работы в Бу-
турлиновском районе, губерна-
тор отметил, что за последние 
годы в социальную инфра-
структуру района было вложе-
но 4,5 миллиарда рублей. 

– К сожалению, здесь все 
объекты, которые относились 
к нашей компетенции, находи-
лись в удручающем состоянии. 
На сегодняшний день ситуа-
ция значительно улучшилась. 
Неплохо здесь идет дело и с 
ремонтом дорог. В частности, 
только в нынешнем году на эти 
цели направили 80 миллионов 
рублей. Развивается сельское 
хозяйство и промышленность. 
Малый бизнес Бутурлиновки 
делает достаточно существен-
ный вклад в экономику всего 
района. Я высоко оцениваю 
работу администрации района, 
потому что сегодня она вы-
ходит на прямой контакт и с 
поселениями, и непосредствен-
но с жителями района. Мы 
видим, что всё здесь нацелено 
на выполнение общей задачи. А 
власть живет и работает вместе 
с народом, – отметил Алексей 
Гордеев.

Губернатор сообщил, что 
уже намечен ряд целей на 
среднесрочную перспективу, 
и ещё раз подчеркнул, что на-
зрела необходимость постро-
ить современную больницу, 
которая будет единым целым 
с поликлиникой. Предпола-
гаемая сумма составит око-
ло 600 миллионов рублей, а 
строительство займёт около 
двух-трёх лет. Глава региона 
особо отметил, что сегодня 
важно решить проблемы не 
только с финансированием, 
но сделать больницу согласно 
современным нормативам и 
требованиям, учитывая все 
санитарные и строительные 
нормы. И поставить дело так, 
чтобы больница начала выпол-
нять межрайонные функции.

– Мы с главой администра-
ции района оговорили целый 
ряд текущих задач, которые 
требуют решения до конца 
нынешнего года и в следующем 
году. В частности, поддержать 
ряд крупных сел по ремонту 
сельской больницы, водоснаб-
жения, дорог. Это все в наших 
силах, – резюмировал Алексей 
Гордеев. 

Контролёры 
для оазиса 
Выступлением Evgeny Ring Quintet  
из Германии в Воронеже открылся новый 
джазовый концертный сезон 
Коллектив, созданный в 2007 году, изначально был 
квартетом. Дебютный альбом саксофонист Евгений 
Ринг, пианист Саша Штилер, контрабасист Филипп 
Ромер и барабанщик Доминик «Гага» Элерт записали 
в 2011-м. Для серии российских концертов к ним 
присоединился гитарист Бертрам Буркерт. 

Виталий ЧеРникОВ

Книжный клуб «Петровский» открыл свой второй джа-
зовый сезон – хотя и в прежние годы музыканты давали 
на этой площадке концерты и мастер-классы. Программа 
ближайших месяцев обещает быть насыщенной. Обещан, к 
примеру, совместный проект саксофониста Сергея Летова 
и дуэта ZATVOR – они озвучат вживую классический 
фильм «Кабинет доктора Калигари». 

Выступление нынешних гостей в «Петровском» орга-
низовано было при поддержке Гёте-института, который 
уже не впервые знакомит воронежцев с яркими предста-
вителями немецкой джазовой сцены, а также при участии 
арт-группы «Квадрат». 

Впрочем, после того, как прозвучала первая компози-
ция, лидер квинтета Евгений Ринг заговорил, причём, к 
удивлению некоторых зрителей, на чистом русском языке. 
Оказалось, музыкант и композитор родом из Ростова-на-
Дону. «В семь лет стал играть на блокфлейте в ДДШ имени 
К.Назаретова, в 10 перешёл на саксофон и уже через год 

стал солистом школь-
ного биг-бэнда и ма-
лых составов. В 14 
лет был приглашён 
в муниципальный 
джаз-оркестр Кима 
Назаретова, в 19 за-
воевал «Гран-при» 
в Международном 
конкурсе молодых 
джазовых исполни-
телей (Ростов-на-
Дону). А в 20 про-
должил обучение в 
Лейпцигском Уни-
верситете музыки и 
театра Феликса Мен-
дельсона Бартоль-
ди», – рассказывает 
о нём сайт mecrostov.
ru.  Воронежским 
любителям музы-
ки Ринг признался, 
что джазовая школа, 
куда он попал в дет-
стве, была для него 
настоящим оазисом 
в реальности, где не 
было Музыки. Похо-

же, воспоминания о том времени вдохновили его на созда-
ние композиции, которая так и называется – «Оазис». 

– Мы привезли к вам композиции, которые я написал в 
течение последних года-двух, – отметил музыкант.

Едва ли не о каждой он рассказывал, почему эта 
довольно-таки сложносочинённая музыка, в которой есть 
место и лирике, и юмору, и неподдельному драйву, полу-
чилась именно такой. 

– Нашему коллективу чуть больше девяти лет. Есте-
ственно, развиваются какие-то отношения между музыкан-
тами. И каждый раз, когда я приношу на репетиции новую 
пьесу, есть у нас инстанция, которая должна сначала её 
одобрить, что-то подправить. Это пианист Саша Штилер. И 
открывшая наш концерт композиция, которая называется 
«Контролёр», должна дать представление о том, что проис-
ходит в его голове, когда он проверяет мою музыку. 
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КУльтУрА

прАвОслАвие

Используя традиционные для джаза  
инструменты, музыканты демонстрируют 

своё понимание традиции.
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Нацелены на общую задачу

Новое здание поликлиники не только функциональное, но и красивое. Оборудование больницы отвечает всем современным требованиям.
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Икона «Всецарица» – в Воронеже
Икону Божией Матери «Всецарица» верующие встретили в 

пятницу, 16 сентября, накануне праздника Собора Воронежских 
святых. Копия старинного чудотворного образа, хранящегося 
в Ватопедском монастыре на Святой Горе Афон, написана 
монахами-святогорцами специально для Воронежа. 

Митрополит Воронежский и Лискинский Сергий, совер-
шая паломничество по Святой Горе Афон больше года назад, 
обратился к настоятелю Ватопедского монастыря архиман-
дриту Ефрему с просьбой о написании копии чудотворного 
образа Божией Матери «Всецарица», находящегося в этом 
монастыре. И вот святой образ Богородицы величиной 1,4 на 
два метра – в Воронеже.

– Наши сердца наполнены радостью и любовью оттого, что 
мы принимаем из Ватопедского монастыря этот священный 
образ Богоматери, – сказал митрополит Сергий.

Настоятель Ватопедского монастыря архимандрит Ефрем 
просил передать жителям Воронежской области, что при-
несение иконы Божией Матери – это особое благословение 
Святой Афонской Горы. Матерь Божия помогает в разных 
обстоятельствах, и особенно тем, кто болен.

Образ остаётся в Благовещенском храме, а с окончанием 
строительных работ икону перенесут в новосооружённый 
Всецарицынский храм, который возводится в новом жилом 
массиве «Московский квартал», недалеко от пересечения 
улицы Шишкова и Московского проспекта. 

Надо подражать святым  
в их добродетелях

В день празднования Собора Воронежских святых митрополит 
Воронежский и Лискинский Сергий в сослужении прибывших на 
торжества 17 сентября Архипастырей совершил Божественную 
литургию и молебен в Благовещенском кафедральном соборе. 

Храм был заполнен полностью – на светлый праздник в 
честь небесных покровителей земли воронежской собрались 
не только местные жители, но и паломники из различных 
уголков России. 

На середине храма во время богослужения пребывала икона 
Божией Матери «Всецарица», написанная на Святой Горе Афон 
для строящегося в Воронеже храма. Митрополит Воронежский 
и Лискинский Сергий возглавил служение молебна Пресвятой 
Богородице у новонаписанного Ее образа, а также первому 
епископу Воронежскому святителю Митрофану и всем святым, 
в земле Воронежской просиявшим. По окончании богослуже-
ния митрополит Сергий обратился к архиереям, духовенству 
и мирянам со словами поздравления. Архипастырь призвал 
всех к подражанию добродетелям святых угодников Божиих 
и пожелал мира, здравия и благоденствия.

После литургии на площади перед собором Владыка Сер-
гий открыл благотворительную ярмарку, организованную 
женсоветом Воронежской митрополии.

Галина РОХМИН, Татьяна ЮшкИНа.

Общество | В течение двух-трёх лет в Бутурлиновке должна появиться современная больница,  
заявил губернатор Воронежской области Алексей Гордеев

Быть юнармейцем – почётно и ответственно.

В центре реабилитации «Парус 
надежды» состоялся организо-
ванный женсоветом Граждан-
ского собрания воронежских 
бизнесменов «Лидер» благо-
творительный аукцион «Белый 
цветок». Это событие вклю-
чено в программу ежегодной 
благотворительной акции 
«Белый цветок», которая тра-
диционно проходит в регионе 
в первый месяц осени. 

наталья СТОЛПОВСкАЯ

В сентябре у воронежцев есть 
возможность массово поучаствовать 
в сборе средств на помощь детям, 
страдающим онкологическими за-
болеваниями. Организаторы ак-
ции – Воронежская митрополия и 
Воронежское областное отделение 
общественной организации «Опора 
России» при активном участии и под-
держке правительства Воронежской 
области, региональной Обществен-
ной палаты, различных организаций 

и объединений, а также волонтёров. 
В этот раз в благотворительном 

аукционе приняли участие более ста 
воронежских предпринимателей. В 
качестве лотов им были предложены 
картины воронежских художников, 
произведения искусства из частных 
коллекций, уникальные книжные 
издания, авторский торт, билеты в 
Большой театр и Мариинку и даже 
семейная фотосессия в интерьерах от-
реставрированной усадьбы Лосевых. 
Всего на аукцион было выставлено 
22 лота. А собранные средства пред-
полагалось потратить на лечение 
десятилетней Сони, у которой врачи 
диагностировали острый лейкоз, ше-
стилетнего Димы, страдающего опухо-
лью мышечной ткани, девятилетнего 
Максима, нуждающегося в операции 
по пересадке костного мозга, и других 
маленьких пациентов.

– Слава Богу, мы с вами живём в 
Воронеже – городе, который всегда 
откликается на чужую боль, знает, 
как помочь человеку встать на ноги, 
– обратился к участникам акции 
митрополит Воронежский и Лискин-

ский Сергий. – Не надо забывать 
простую истину: «Здоровье человека 
определяется в первую очередь его 
нравственным, духовным здоровьем». 
Мы ответственны за это и должны 
передать новым поколениям лучшие 
традиции, которыми богаты Россия и 
наш воронежский край.

Один из лотов аукциона – плакетка 
с рельефным изображением воронеж-
ского Каменного моста и дарственной 
надписью от губернатора Алексея 
Гордеева. 

– Акция «Белый цветок» напоми-
нает о том, что надо быть добрее, надо 
быть щедрее, надо быть внимательнее 
к проблемам и нуждам людей, кото-
рым необходима такая забота, – отме-
тил первый заместитель председателя 
правительства Воронежской области 
Владимир Попов. – И мы рады, что 
значительное число воронежцев живо 
откликается на эту акцию и помогает, 
что называется, кто чем может.

В общей сложности аукцион помог 
собрать на благие цели более двух 
миллионов рублей. Около 500 тысяч 
рублей на помощь детям, страдающим 

онкологическими заболеваниями, 
предприниматели вложили в специ-
альные конверты для пожертвова-
ний.

Супруга губернатора Алексея 
Гордеева Татьяна Гордеева, возглав-
ляющая Попечительский совет цен-
тра «Парус надежды», подчеркнула, 
как важно вовремя откликнуться на 
призыв души и внести свою лепту в 
благородное дело. В процессе объяв-
ления лотов Татьяна Александровна 
неоднократно брала слово и лично 
представляла выставленные на аукци-
он работы воронежских живописцев и 
скульпторов, поднимая интерес к ним 

и акцентируя внимание на адресатах 
финансовой помощи. 

Собранные в прошлом году сред-
ства – 2,1 миллиона рублей – помогли 
финансово поддержать 60 маленьких 
пациентов, страдающих тяжёлыми 
недугами. В этом году общая сумма, 
собранная с помощью акции «Белый 
цветок», составила более трёх мил-
лионов рублей.

– Мы, взрослые, отлично понима-
ем, как нужна наша помощь больным 
детям. Спасибо всем, кто принял уча-
стие в акции и сделал пожертвование, 
– поблагодарила воронежцев Татьяна 
Гордеева.

Услышать призыв души
Благотворительность | Воронежские предприниматели пожертвовали  
на лечение детей с онкологическими заболеваниями более трёх миллионов рублей

Татьяна Гордеева: «Наша помощь нужна детям».
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В городе появился новый 
интересный режиссёр со своим 
почерком, своим видением, 
хорошей профессиональной 
выучкой. И третий спектакль, 
ставший его дипломной ра-
ботой, все эти качества под-
твердил. И это тем более уди-
вительно, что пьеса Воронова 
далека от совершенства, полна 
путаных противоречий, взгляд 
автора на события неустояв-
шийся, что делает сомнитель-
ными некоторые поступки 
персонажей. Но именно это 
придает пьесе живой динамизм, 
приглашает к спору и размыш-
лению. И ещё – тонкая ирония, 
которую режиссёр усиливает, 
делая едва ли не главным ка-
мертоном спектакля.

И впрямь – как серьёзно 
отнестись к месту действия – 

некоему чистилищу, где ожи-
дают своей участи грешники, 
которые должны вспомнить 
свой главный грех в жизни. И 
тогда – прозвенит колоколь-
чик – и душа взлетит к Богу. 
Некоторые томятся здесь аж с 
1839 года, как Лиза (Кира Ко-
валева), с 1950-го, как Кушкин 
(Сергей Смирнов), а Торчалов 
(Олег Столповский) только 
что прибыл на место. Место 
это сильно смахивает на конц-
лагерь, где всем распоряжают-
ся два надсмотрщика. Легко 
догадаться, что это наша Стра-
на Советов накануне распада, 
где все смешалось, где убитый 
своими ещё в 1918 году бойкий 
революционный паренек Саша 
(Станислав Беляев) схлест-
нется с народным депутатом 
Торчаловым, и пойдет у них 
вековечный спор о том, о чем 
спорили все мы в конце 80-х, 

когда страна стремительно 
скатывалась в пропасть 90-х. 
Согласимся – этот процесс 
мало отрефлексирован в на-
шем театре. «Новая драма» 
всё-таки больше о частных 
судьбах, кроме того, её пер-
сонажи в основном изъясня-
ются матерным языком, а ему 
философский спор противо-
показан.

Сашка и Торчалов – анти-
поды. Сашка даже гибель от 
рук своих расценивает как 
революционную закономер-
ность, а Торчалов хвастливо 
заявляет, что он дал народу 
свободу, и теперь все будет как 
в цивилизованном государстве. 
«Первопроходец судьбоносных 
реформ» – во как!

И вот вместо Кушкина-
отца, вспомнившего, наконец, 
свой главный грех: он не убил 
то мурло, которое наносило 
ему удары лопатой уже без-
жизненному (сомнительно 
как-то: а как же заповедь «не 
убий»?), является первый плод 
«судьбоносных реформ» – 
Кушкин-сын. Эту роль также 
исполняет Сергей Смирнов, 
демонстрируя незаурядное 
мастерство в создании двух 
противоположных образов. Он, 
естественно, застрелен банди-

тами в разборке. Евгений (так 
его зовут) последовательно по-
казывает все те качества новых 
«хозяев жизни», которых мы 
так нагляделись в 90-е. И не 
это ли – главный грех Торча-
лова? Но не звучит мелодично 
колокольчик – значит, нет. 
Его снова отправляют на нашу 
грешную землю – доживать, 
ошибки исправлять.

Огромным достоинством 
спектакля является отсутствие 
всякого пафоса. Кажется, вот 
схлестнулись по животрепещу-
щему вопросу – и раз! – прием 
отстранения – и зритель хохо-
чет. По существу, разоблача-
ются все персонажи – далеко 
им, грешным, до идеала. Как и 
нам всем.

На мой взгляд, мастерство 

режиссера проявляется как раз 
на постановках несовершенных 
образцов драматургии. Если 
он сумел найти «болевые точ-
ки» в пьесе и представить их 
зрителю, заразить его, он уже 
достиг цели. Доказательство 
тому – переполненный зри-
тельный зал и одобрительный 
смех, которым сопровождается 
каждое представление.

По нарастающей

Людмила РОМАНОВА

Театр
В конце прошедшего сезона в «Антрепризе» был 
показан новый спектакль Александра Сидоренко 
«Страсти по Торчалову» (пьеса Никиты Воронова). 
Две предыдущие его работы – «Бедные люди» 
по Ф.Достоевскому и «Мой бедный Марат» по 
А.Арбузову, поставленные в Воронежском ТЮЗе (где 
Сидоренко и работает), привлекли внимание как зри-
телей, так и театральной общественности. 

Сцена из спектакля «Страсти по Торчалову».

Традициями сильны
– У нас что ни день, то какое-

то событие происходит. Доброе, 
полезное и разумное, – пояснил 
начальник Воронежского ин-
ститута ФСИН России полков-
ник внутренней службы Сергей 
Выхорь. – Скажем, недавно мы 
приняли участие в ежегодном 
областном молодёжном форуме 
«Молгород», прошедшем под 
эгидой правительства Воро-
нежской области. А перед этим 
провели поисковую работу в 
рамках Вахты памяти Героев 
России – сотрудников Феде-
ральной службы исполнения 
наказания. Кстати, недавно 
у нас состоялся футбольный 
турнир, посвящённый памяти 
Героя России, командира от-
ряда спецназа УФСИН России 
по Пензенской области, майора 
внутренней службы Александра 
Сергеева.

Как правило, футбольные 
баталии проходят очень живо, 
борьба на искусственном газоне 
вузовского спортгородка идёт 
до самых последних секунд. 
Вот и на этот раз неясно было, 
кому отдавать предпочтение. В 
прошлом году чемпионом тур-
нира стала команда Воронеж-
ского института МВД России. 
А сейчас, и это очень отрадно, 
победила здешняя вузовская 
футбольная дружина. 

– Уже потом в культурно-
спортивном центре досуга мы 
провели вечер, посвящённый 
памяти Александра Сергее-
ва, – продолжает Сергей Вы-
хорь. – Скоро у нас состоится 
традиционная международная 
научно-практическая конфе-
ренция. Словом, мы ни от кого 
не запираемся. Не будет секре-
та, если я скажу, что институт 
давно поддерживает добрые, 
тесные отношения со многими 
муниципалитетами Воронеж-
ского региона, особенно в плане 
организации научных, патрио-
тических, спортивных или 
культурно-просветительских 
мероприятий. Или же по уча-
стию в благоустройстве города 
Воронежа. К примеру, в тради-
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Сергей кРОЙЧИк

Всегда поражаешься активности курсантов, слуша-
телей, студентов и преподавателей Воронежского 
института ФСИН России. И всё потому, что здесь по-
стоянно происходят содержательные мероприятия.

циях вуза заведено ухаживать 
за мемориальными комплек-
сами в Воронеже, навещать 
фронтовиков, оказывать им 
поддержку. Тем более, что ве-
теранов, прочувствовавших на 
себе все ужасы войны, осталось 
мало. 

И про выпускников разных 
лет здесь также никогда не за-
бывают. 

– Они всегда наши желанные 
гости, – говорит Сергей Сте-
панович. – И кому, как не им, 
больше интересоваться делами 
родной Альма-матер. Кстати, 
одна из наших традиций – соби-
раться всем в день образования 
института, 9 апреля. Нам, педа-
гогам, всегда интересно знать, 
как проходит их служба. Более 
тысячи сотрудников ежегодно 
проходят повышение квали-
фикации в стенах института, в 
том числе и наши выпускники. 
Постоянно идёт процесс обще-
ния, обмена мнениями, и мы к 
ним прислушиваемся в вопро-
сах подготовки специалистов 
для пенитенциарной системы 
страны. 

Курсанты и преподаватели вуза в Москве на фоне Кремлёвской стены  
(третий слева – полковник Сергей Выхорь).

Присяга прошла на площади Победы.

На турнике – Денис Беляков.

– А каковы ближайшие пла-
ны по материально-техническо-
му развитию вашего вуза?

– Их предостаточно. И как 
бы нам материально не было 
трудно, свои идеи мы стара-
емся воплотить. К примеру, 
появляются новые учебные 
лаборатории, мы заверши-
ли строительство входной 
группы в культурном цен-
тре института. Есть идеи и 

по дальнейшему развитию 
учебно-материальной базы 
института. Скажем, в планах 
– строительство тира для 
стрельбы из автомата Калаш-
никова, реконструкция здания 
под спортивный комплекс. 

Подтянуться 
тридцать три раза 

Курсанта четвёртого курса 
Дениса Белякова я застал в 
спортгородке, где он был су-
дьей одного из этапов Всерос-
сийской оборонно-спортивной 
подростковой игры «Орлё-
нок». Игра проводилась здесь 
не случайно – институт рас-
полагает прекрасной спор-

тивной базой для проведе-
ния подобных состязаний. В 
данном случае Денис следил 
за тем, как старшеклассники 
общеобразовательных школ 
Левобережного и Железнодо-
рожного районов отжимались 
и подтягивались на турнике. 
Кто-то упражнения выполнял 
хорошо, а кто-то, наоборот, 
увы, не был готов к таким фи-
зическим нагрузкам. 

– Рекордсмены есть? – ин-
тересуюсь.

– А как же! Несколько стар-
шеклассников подтянулись на 
перекладине более двадцати 
раз! 

– А сам-то сколько раз это 
упражнение выполнишь? – 
задал я Денису Белякову во-
прос. 

– Больше тридцати раз 
точно подтянусь. С детства к 
спорту не равнодушен. Я перм-
ский, когда в школе учился, 
увлекался лёгкой атлетикой, 
восточными единоборствами. 
И сегодня поддерживаю себя в 
спортивной форме, тренируюсь 
каждый день. 

За что институт  
в почёте

Четвёрокурсники Денис 
Мажельский и Артём Литов-
ченко учатся здесь по направ-
лениям из родных мест. Оба 
парня – тамбовчане. Денис из 
областного центра, а Артём 
– из Мичуринска. Учёбой и 
выбранной профессией до-
вольны.

– Быть военным всегда было 
делом ответственным, благо-
родным и почётным. К тому 
же у меня в семье тоже есть 
военные, – отвечает Денис. 

– А почему учиться приеха-
ли именно в Воронеж?

– Город красивый, большой, 
и институт довольно извест-
ный в структурах уголовно-
исполнительной системы, вхо-
дит в сто лучших вузов страны. 
Здесь учиться престижно, есть 
перспективы карьерного роста, 
– присоединяется к разговору 
Артём. 

– Вуз даёт богатые знания, 
потому что здесь прекрасные 
педагоги и хорошая учебно-
материальная база, – добавляет 
Денис. – Полученные знания 
обязательно пригодятся. Уже 

после первого курса, на ста-
жировке, мы получаем воз-
можность совместить теорию 
с практикой по месту своей 
будущей службы. 

– Вспомните забавные эпи-
зоды своей курсантской жиз-
ни.

– На первом курсе я как-то 
заступил в наряд по столовой, – 
вспоминает Денис. – Казалось 
бы, поближе к кухне – сытым 
будешь. Но, увы, мне с ребя-
тами в этот раз не повезло: 
внезапно сломалась картофеле-
чистка, и нам чуть ли не до трёх 
часов ночи пришлось вручную 
справляться с почти восемью 
мешками картошки, чтобы 
утром завтраком накормить 
курсантов.

– А я, наоборот, после оче-
редного наряда на самоподго-
товке заснул. Меня полковник 
разбудил, – рассказывает Ар-
тём. – Стыдно было. 

– Конечно, после окончания 
первые годы будем скучать 
по институту, – добавляет 
Денис. – Но кто знает, быть 
может, здесь учиться и наши 
дети будут.

…А 1 сентября здесь состоял-
ся традиционный День знаний. 
Как и у любого вуза, здесь не 
обошлось без торжественного 
построения личного состава, 
вручения первокурсникам 
символических ключа знаний 
и зачётной книжки. Набравших 
при поступлении наибольшее 
количество баллов курсантов 
и студентов отметили ценными 
подарками. В этом году кур-
сантами вуза стали 125 ребят 
из 49 регионов Российской 
Федерации. 

Кто-то станет юристом, кто-
то инженером. Им пришлось 
пройти через сито жёсткого 
отбора и подтвердить уровень 
знаний по профильному пред-
мету.

Многие из поступивших в 
нынешнем году имеют спор-
тивные разряды, дипломы и 
грамоты, подтверждающие их 
участие в научной и творческой 
деятельности.

И есть уверенность в том, 
что их образованность, спор-
тивное мастерство и высокий 
творческий потенциал позво-
лят институту быть в числе 
лучших вузов России.

вести

прОблеМы ЖКХ

Галина РОХМИН

Помимо ежегодного изменения тарифов вступило в 
силу постановление Правительства РФ №603 «О внесении 
изменений в некоторые акты Правительства РФ по во-
просам предоставления коммунальных услуг». Согласно 
этому документу, горожан ожидает два главных новше-
ства — на 1 января 2017 года перенесена дата увеличения 
повышающего коэффициента к нормативам до 1,5 для 
собственников помещений в многоквартирных домах, 
которые обязаны установить приборы учёта, но пока ещё 
не сделали этого. Второе изменение — с Нового года все 
жильцы многоэтажек будут оплачивать общедомовые 
нужды по нормативам. 

До сегодняшнего дня плата за домофон стояла от-
дельной строкой, считалась дополнительной услугой и 
составляла 30 рублей независимо от площади квартиры. 
Возмущение граждан вызвало ещё и то, что те, кто не со-
гласен с платой за домофон и антенну, не могут теперь ис-
ключить данную плату из платёжного документа, так как 
она скрыта в первой строке (плата за жилое помещение). 

На многих домах города Воронежа появились такие 
объявления: 

«Информируем вас о том, что в квитанциях на оплату 
жилищно-коммунальных услуг, начиная с июля 2016 года 
и в будущем, отдельные строки «домофон» и «антенна» 
объединены со строкой «содержание и ремонт жилья». В 
силу рекомендаций УМЖК и ГЖИ Воронежской области 
было принято решение объединить их. Рассчитать стои-
мость этих услуг пропорционально площади помещения 
собственника и базового тарифа 30 рублей за точку ввода… 
Квитанции, выпускаемые отдельно третьими лицами, 
оплате не подлежат, по-
скольку являются незакон-
ными в силу Закона и всту-
пивших в силу решений 
судов, и имеют признаки 
мошенничества». 

– Увеличение платы за 
содержание без решения 
общего собрания собствен-
ников – это нарушение им-
перативной нормы, а имен-
но пункта 7 статьи 156 ЖК 
РФ, – дала нам свой ком-
ментарий руководитель го-
родского отделения ВРОО 
«Жилищный контроль», 
председатель Обществен-
ного Совета по ЖКХ при 
Воронежской городской 
думе, член Общественной 
палаты Воронежа, кон-
сультант главы городского 
округа г.Воронеж Светлана 
Кравцова. – «Размер платы 
за содержание жилого помещения в многоквартирном 
доме, в котором не созданы товарищество собственников 
жилья либо жилищный кооператив или иной специали-
зированный потребительский кооператив, определяется 
на общем собрании собственников помещений в таком 
доме…» (определение Верховного суда РФ от 11 ноября 
2014г. N 5-КГ14-92). В этом решении сказано, что даже если 
общее собрание утвердило договор, где прописано, что УК 
имеет право индексировать строку «содержание и ремонт» 
на уровень инфляции, то подобный пункт должен призна-
ваться ничтожным, так как общее собрание собственников 
не наделено полномочиями отменять императивные нормы 
и вносить изменения в законодательство. 

По словам Светланы Кравцовой, сославшейся на 
данные Министерства строительства и ЖКХ РФ, если 
договором управления многоквартирным домом в соста-
ве работ по содержанию и ремонту общего имущества не 
предусмотрено техническое обслуживание запирающего 
устройства, то порядок включения в состав работ по со-
держанию и ремонту общего имущества технического 
обслуживания домофонов должен проходить через про-
ведение общего собрания собственников помещений. В 
этом случае меняется плата за обслуживание.

Домофонная история в Воронеже длится уже больше 
года. Жалобы поступают в связи с тем, что УК стали 
предъявлять плату по строке «домофон». Подавляющее 
большинство многоквартирных домов, находящихся на 
территории России и построенных до введения в дей-
ствие нового Жилищного кодекса РФ, при строительстве 
не предусматривали наличие домофонов в проектной 
документации. При этом установка данных механизмов 
произведена в отдельных подъездах на основании решений 
собственников и за их счёт. Во многих случаях жильцами 
были заключены договоры на производство работ по 
содержанию и обслуживанию этого оборудования непо-
средственно с индивидуальными предпринимателями 
и организациями, осуществляющими предоставление 
услуг в данной сфере. Они также выставляют плату за 
домофон жителям МКД. В итоге граждане платят по обе-
им квитанциям.

– Если домофон не предусмотрен проектом много-
квартирного дома, а установлен позднее, то для взима-
ния платы за его обслуживание как общего имущества, 
во-первых, он должен быть официально внесён в состав 
общего имущества многоквартирного дома, – цитирует 
официальное сообщение Минрегиона России Светлана 
Кравцова. – Во-вторых, управляющая организация должна 
заключить договор на обслуживание этого имущества со 
специализированной организацией либо осуществлять 
данный вид работ самостоятельно.

Если же домофон отнесён к общему имуществу соб-
ственников помещений в МКД, к примеру, был установлен 
застройщиком согласно проекту либо смонтирован после 
ввода дома в эксплуатацию и решением общего собрания 
включён в состав общего имущества, плата за его обслужи-
вание является элементом платы за содержание и ремонт 
общего имущества. При этом неважно, выставляется ли она 
в платёжном документе отдельно или в сумме общей платы 
за содержание, главное, чтобы не было двойного платежа. 
Если домофон не включен в состав общего имущества, 
УК может собирать платежи за его обслуживание только 
в пользу специализированной компании на основании 
договора о приёме платежей. 

Почему растёт 
«платёжка»?
В редакцию «Коммуны» поступают 
многочисленные обращения воронежцев 
в связи с тем, что в платёжных документах 
от АО «ЕПСС ЖКХ ВО» резко увеличена 
плата за жилое помещение
Как уже сообщала «Коммуна», с 1 июля плата за 
содержание и ремонт жилья проиндексирована на 
уровень инфляции. Причиной увеличения стало и 
то, что в строку «за жилое помещение» управляю-
щие компании, обслуживающие две трети населе-
ния города Воронежа, ввели плату за домофон и 
антенну, которые также с 1 июля рассчитываются, 
исходя из площади квартиры. 

 Если домофон не 
предусмотрен проек-

том многоквартирного дома, 
а установлен позднее, то для 
взимания платы за его обслу-
живание как общего имуще-
ства, во-первых, он должен 
быть официально внесён в 
состав общего имущества 
многоквартирного дома, 
во-вторых, управляющая ор-
ганизация должна заключить 
договор на обслуживание 
этого имущества со специа-
лизированной организацией 
либо осуществлять данный 
вид работ самостоятельно.

Юные  
укротители огня

Н а  б а з е  п о ж а р н о -
спасательной части №21 по 
охране Лискинского района 
прошли соревнования дру-
жин юных пожарных среди 
учащихся школ.

В соревнованиях приняли 
участие 18 команд. Ребята бе-
гали с настоящим пожарным 
рукавом, тушили реальный 
огонь при помощи специаль-
ных средств.  Отличились в 
этом деле и заняли первое ме-
сто ребята из средней школы 
№4, второе место досталось 
ученикам Давыдовской шко-
лы и третье – воспитанникам 
Петровской СОШ. Лучшим 
же укротителем огня оказался 
ученик средней школы №11 
Олег Малыхин. Организова-
ли и провели соревнования 
огнеборцы, сотрудники от-
дела надзорной деятельности 
и профилактической работы 
по Лискинскому району, пред-
ставители местного отделения 
Всероссийского добровольно-
го пожарного общества.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

Путёвку –  
одарённому атлету

Звезда мирового воркау-
та Никита Анисимов провёл 
бесплатный мастер-класс в 
Воронеже.

Обучающее занятие для 
уличных атлетов по выпол-
нению сложных гимнасти-
ческих элементов на спор-
тивных площадках прошло 
в рамках программы попу-
ляризации здорового образа 
жизни «Здравый смысл», 
организованной при под-
держке СИБУРа. Открытая 
тренировка для всех желаю-
щих состоялась на террито-
рии турникового комплекса 
парка «Южный». Много-
функциональная спортивная 
площадка была запущена ра-
нее, в июле этого года, в рам-
ках благотворительной про-
граммы СИБУРа «Формула 
хороших дел» для подготовки 
к выполнению норм комплек-
са «Готов к труду и обороне». 
Она позволяет воронежцам 
самостоятельно проводить 
тренировки по силовой гим-
настике и заниматься общей 
физической подготовкой. По 
итогам мастер-класса среди 
участников был выбран наи-
более одарённый атлет – им 
оказалась Наталия Малеева. 
Победительница получила 
путёвку на международный 
турнир по воркауту в каче-
стве зрителя. 

Галина РОХМИН.

Штраф за фарш
 Управление Россель-

хознадзора по Воронеж-
ской области при внепла-
новой проверке «Универ-
сальной ярмарки» в По-
воринском районе уста-
новило, что у гражданки 
отсутствуют ветеринарно-
сопроводительные доку-
менты на  свино-говяжий 
фарш.

По результатам проверки 
нарушительница привлечена 
к административной ответ-
ственности, на неё наложен 
штраф. Обезличенная про-
дукция ограничена в обо-
роте, поскольку употребле-
ние продукции неизвестного 
происхождения небезопасно 
для здоровья человека, ин-
формирует пресс-служба 
ведомства.

Анатолий КРУГЛОВ.
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Победителя определит Интернет
Определены семь участников конкурса «Самое 
красивое село Воронежской области», организованного 
правительством Воронежской области. 

Наибольшее количество баллов набрали сёла Данцевка 
Богучарского, Дерезовка Верхнемамонского, Щучье Ли-
скинского, Пески Петропавловского, Верхняя Тишанка 
Таловского, слобода Сагуны Подгоренского, посёлок 
Варварино Новохопёрского районов. 

Конкурс начался в марте нынешнего года. В регио-
нальном этапе приняли участие 32 населенных пункта, 
победивших на муниципальном уровне. Конкурсная ко-
миссия оценивала особенности застройки, наличие досто-
примечательностей и въездной группы, особо охраняемых 
природных территорий или привлекательных природных 
объектов, художественный и технический уровень вы-
полненных работ по благоустройству, оригинальность 
озеленения, активность населения в благоустройстве и 
поддержании чистоты на территории села.

Победителя определят при помощи интернет-
голосования с использованием информационного ресур-
са «Активный электронный гражданин» (http://e-active.
govvrn.ru) с 25 сентября по 25 октября. Голосовать могут 
граждане Российской Федерации, имеющие учётную за-
пись в единой системе идентификации и аутентификации 
граждан (http://esia.gosuslugi.ru). Эти голоса войдут в 
итоговую оценку по каждому из семи населенных пунктов, 
которую обнародуют в конце декабря этого года.

Пить стали меньше
За последние семь лет официальные продажи 
алкогольной продукции сократились почти на девять 
процентов, а употребление чистого спирта на душу 
населения снизилось с 15,5 литра до десяти литров на 
человека в год. 

Такие оптимистические данные привели участники 
«круглого стола» «Алкоголизм – слабость или болезнь», 
который прошёл в Воронеже накануне Всероссийского 
дня трезвости.

По данным экспертов, в России злоупотребление ал-
коголем приводит к преждевременной предотвратимой 
смерти около полумиллиона человек ежегодно, будучи 
причиной смертности около 30 процентов мужчин и 15 
процентов женщин. Благодаря комплексной антиалко-
гольной политике государства в течение последних не-
скольких лет и продвижению здорового образа жизни доля 
жителей Воронежа и области, взятых под диспансерное 
наблюдение с впервые установленным алкоголизмом, сни-
зилась с 116,28 на 100 тысяч населения в 2011 году до 109,1 
– в 2016-м. Также сократилось число больных алкоголиз-
мом, состоящих на учёте в лечебно-профилактических 
организациях. С синдромом зависимости от алкоголя в 
2012 году было зарегистрировано 32218 человек, в 2015-м 
– 31686, с алкогольными психозами – 1226 и 1006, упо-
требляющих алкоголь с вредными последствиями – 6270 
и 4671 соответственно.

Собравшиеся обсудили вопросы распространенности 
алкогольной зависимости на территории Воронежской 
области, последствий употребления алкоголя в молодом 
возрасте, реабилитации и адаптации в обществе людей, 
страдающих алкогольной зависимостью, рассказали об 
учреждениях и медицинских центрах, которые занима-
ются проблемами алкоголизма.

Как погасить конфликты в семье
Сотрудники Уголовно-исполнительной инспекции 
Воронежской области принимают участие в 
межведомственной акции «Школа». 

Её первоочередной задачей является выявление несо-
вершеннолетних, не приступивших к занятиям в образо-
вательных организациях по неуважительным причинам. 
Кроме того, сотрудники УИИ проводят мониторинг семей, 
находящихся в социально опасном положении, и выявля-
ют факты жестокого обращения с детьми. 

Особое место занимает работа в учебных заведениях: 
проводятся встречи с учащимися, родителями, классными 
руководителями и социальными педагогами. На классных 
часах и родительских собраниях сотрудники инспекции 
рассказывают о последствиях за противоправные деяния 
и о факторах (употребление алкоголя и наркотических 
веществ), способствующих увеличению риска совершения 
преступлений. Родителям выданы памятки «Способы 
решения конфликтов в семье», «Подростковая нарко-
мания», информирует УФСИН России по Воронежской 
области.

Задолжали государству
Жители Грибановского района задолжали государству 
более 10 миллионов рублей по имущественным 
налогам, сообщила начальник межрайонной ИФНС 
России №3 по Воронежской области Елена Касаткина. 
За год задолженность возросла на 42 процента. 

И таких должников в Грибановском – более четырёх 
тысяч, и их число растёт. Наибольший рост задолженности 
наблюдается по транспортному, земельному и имуще-
ственному налогам.

– К должникам будут применены меры, предусмотрен-
ные Налоговым кодексом, вплоть до взыскания налога за 
счёт имущества должника, – отметила Елена Касаткина. – 
А узнать о своих долгах можно, подключившись к сервису 
«Личный кабинет налогоплательщика для физических 
лиц».

Уголок земли родной 
Воронежским школьникам рассказали о Советском 
районе и его истории. 

В библиотеке №22 имени И.А.Бунина акции «Я ро-
дился в Советском районе» была посвящена выставка 
«Уголок земли родной». Её экспонатами стала литература 
о нашем городе, о его прошлом, в частности, о тяжёлых 
днях в годы Великой Отечественной. Вместе с учащимися 
СОШ №83 сотрудники библиотеки совершили экскурсию 
по Советскому району с помощью презентации: ребята 
узнали много нового: например, когда он возник, какие 
предприятия, больницы, школы, детские сады, храмы, 
парки находятся на его территории, что за памятники и 
мемориальные доски здесь установлены. Затем ребята 
отвечали на вопросы викторины «Мой город».

Разница цен  
на квартиры в Воронеже
Разница в стоимости между самой дорогой и самой 
дешёвой недвижимостью в городах-миллионниках 
достигает десятков и даже сотен раз. 

В этом убедились специалисты федерального портала 
«Мир квартир», проанализировав данные по крупнейшим 
городам России. Самыми «демократичными» оказались 
Воронеж, Челябинск и Омск, самыми «контрастными» 
— Москва, Санкт-Петербург и Новосибирск. В Воронеже 
разница между недвижимостью для бедных и для бога-
тых самая маленькая – в 16 раз. Восемнадцатиметровая 
квартира в пятиэтажке продается за 1055000 рублей, а 
четырехкомнатная, в новом доме, с видом на водохрани-
лище – за 16443900 рублей.

Тамара Гашимова,  Сергей КройчиК,  
анатолий КрУГЛов, василий черноУСов.
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Борис Ваулин 

В первый день осени чартер-
ный рейс из Воронежа в Бургас 
должен был взлететь в 14 часов 
30 минут. Регистрацию билетов, 
таможенный и пограничный 
контроль 243 пассажира рейса 
ZF 3681 прошли без задержек. 
За час до вылета все собрались 
в зале ожидания и стали ждать 
приглашения на посадку. Со-
гласно электронному билету 
авиакомпания «АЗУР эйр» 
должна была доставить воро-
нежцев в порт назначения за два 
часа 45 минут. Погода – отлич-
ная, настроение соответствую-
щее, за огромными окнами зала 
ожидания аэропорт жил своей 
жизнью: взлетали и садились 
самолёты, сотни пассажиров 
отправлялись в путь по своим 
маршрутам. 

Мы за плотно закрытыми 
дверями зала ожидания тоже 
ждали своего часа. Однако вре-
мя указанного вылета нашего 
самолёта прошло, потом минул 
и ещё час, и другой, а двери на 

перрон не открывались. Самые 
нетерпеливые стали терять вы-
держку, многие пассажиры ле-
тели с детьми, а они не хотели 
находиться в скученном зале, 
где собралось более двухсот че-
ловек. Громкий плач ребятишек 
стал возникать всё чаще. Время 
от времени в зале показывались 
одетые в «аэрофлотофскую» 
форму молодые женщины, но 
в ответ на раздражённые во-
просы пассажиров они лишь 
коротко отвечали: «Вам при-
дётся немного подождать». На 
возмущённые возгласы людей: 
«Что значит немного, когда 
мы сидим здесь больше двух 
часов!» – они не реагировали и 
тут же скрывались за дверьми, 
закрывая их на ключ. 

Кое-кто из мужчин (да и 
женщин тоже) стал снимать 
стресс известным русским спо-
собом: заходили в магазинчик 
Duty free, который работал в 
зале ожидания, покупали горя-
чительные напитки и прикла-
дывались к бутылкам. Весёлый 
гомон подвыпивших, общий 

шум, плач детей сопровождали 
все время ожидания. Около 17 
часов в зале появился какой-
то мужчина, призвал всех к 
спокойствию и заявил, что «на 
борту авиалайнера возникли не-
которые проблемы, но экипаж 
делает всё, чтобы быстро их 
устранить». Был ли он пред-
ставитель авиакомпании или 
Воронежского аэропорта, так 
и осталось неясным, поскольку 
не представился, а по обычной 
одежде определить должность 
информатора оказалось невоз-
можным. Потом другой муж-
чина оповестил, что у самолёта 
отказал мотор, закачивающий 
топливо в баки, и решается 
вопрос, чтобы из Москвы до-
ставить в Воронеж спецрейсом 
необходимое оборудование. Че-
рез пару часов появился первый 
информатор и заявил, что само-
лёт «в принципе исправили, но 
команда отказывается лететь на 
нём, поэтому решается вопрос 
о вызове другого лайнера из 
Ростова». 

Поскольку в общем гаме 
услышать то, что говорил пер-
вый или второй посланец было 
сложно, то слухи «сарафанного 
радио» вовсю гуляли по залу. 
Экраны телемониторов, ви-
севшие в нём, до 19 часов были 
темны и молчаливы, а после на 
них беспрерывно крутились ре-
кламные ролики о безболезнен-
ном лечении зубов и покупке 
качественных товаров. Подоб-
ная «забота» о пассажирах вы-

зывала лишь дополнительное 
раздражение. Почему никто 
из руководителей компании 
не смог выступить и честно 
рассказать о ситуации, так и 
осталось непонятным. 

В десятом часу вечера во 
время очередного «брифинга» 
некоторые потерявшие над 
собой контроль пассажиры 
стали хватать очередного ин-
форматора за руки и кричать, 
что возьмут его в заложники. 
Через несколько минут из 
дверей выскочил еще один 
оракул и радостно оповестил, 
что «приземлился самолёт 
из Ростова и сейчас начнётся 
посадка. Желающие могут 
получить справки о задержке 
рейса, их надо представить 
в суд, который и определит 
меру компенсации морально-
го вреда». Толпа ринулась за 
справками, которых не хватило 
всем. Минут через 15 принесли 
дополнительно отпечатанные, 
и среди пассажиров вновь 
началась яростная борьба за 
получение заветного листочка 
бумаги. Один из глашатаев-
информаторов встал у выхода 
на перрон, расписывался в этих 
справках «агент СОП Васильев 
А.П.» и шлёпал печать, на ко-
торой значилось «Общество с 
ограниченной ответственно-
стью «PAX Service». 

Я спросил у агента СОП, 
в какой суд представлять та-
кую справку – в Рамонский 
или Коминтерновский, и кто 

должен будет выплачивать 
компенсацию? 

– В какой хотите, – последо-
вал ответ взмокшего человека, 
– в суде вам и компенсацию 
начислят и скажут, где её по-
лучать. 

После такого компетентного 
разъяснения стало понятно, 
как следует распорядиться этой 
«филькиной грамотой». 

В 22 часа 30 минут началась 
посадка на рейс. Девятичасовое 
пребывание в душной аэропор-
товской мышеловке закончи-
лось. Свежая ночная прохлада 
перрона немного взбодрила, и 
мне вдруг подумалось: почему 
никто из нас не видел и не слы-
шал самолёта, прибывшего в 
Воронеж из Ростова, как он мог 
незаметно проскользнуть мимо 
окон зала ожидания? 

По крутому трапу в двенад-
цатом часу ночи мы поднялись 
в огромное брюхо «Боинга  

757-200». Я спросил у бортпро-
водницы: 

– С чем связана такая боль-
шая задержка рейса, и откуда 
прилетел этот лайнер? 

– Задержка связана с попыт-
кой устранить неисправность 
другого самолёта, – ответила 
девушка. – А мы ниоткуда не 
прилетали, наш самолёт всё 
время находился на стоянке. 

Потом «Боинг» поднимется 
в ночное небо, и командир ко-
рабля принесёт извинения за 
задержку, «которая произошла 
в связи с заменой рейса». За 
извинения, конечно, респект, 
но авиакомпания «АЗУР эйр» 
умыкнула у 243 пассажиров 
день оплаченного отдыха, о 
девятичасовом стрессе и массо-
вой истерике уже и речь не веду. 
Кто должен компенсировать 
этот ущерб? Вопрос риториче-
ский: я хорошо понимаю всю 
его наивность. 

Время вылета испытано на себе | Для многих нынешних авиаперевозчиков  
наплевательское отношение к пассажирам стало обыденностью.  
Увы, и такая ситуация чаще всего остаётся ненаказуемой 

1 сентября в Воронежском аэропорту случилось 
чрезвычайное происшествие. Пишу о нём только сей-
час, поскольку по понятным причинам не мог расска-
зать о нём раньше. Среди российских граждан отдых 
за рубежом приобретает с каждым годом всё боль-
шую популярность. Причина проста: его стоимость и 
сервис не сравнить с убогим российским обслужи-
ванием. Вот и автор этих строк поддался соблазну и 
решил провести две недели на берегу Чёрного моря 
в известном болгарском местечке Поморие. 

P.S. С этой компанией мне не довелось встречаться раньше. 
Поэтому, вернувшись домой, нашёл в Интернете данные об 

этом авиаперевозчике. Они неутешительны. Оказывается, бюджетная 
чартерная авиакомпания «АЗУР эйр» работает на перевозке пассажиров 
с 2015 года, парк самолётов старый, для дальних полётов они неудобны, 
поэтому множество пассажиров предъявляют ей серьёзные претен-
зии. Тем более удивительно, что с февраля 2016 компания получила 
от Федерального агентства «Росавиация» допуск к международным 
маршрутам. Больше того, почитав отзывы, я понял, что происшедшее 
в Воронежском аэропорту происшествие – вовсе не чрезвычайный 
случай. Задержек с вылетами у этого авиаперевозчика масса, и за них 
компания почему-то ни разу не понесла ответственности. Так что словам 
генерального директора «АЗУР эйр» Михаила Крицкого о том, что его 
коллектив – надёжный партнёр, я не верю, и взаимоотношения с таким 
партнёром поддерживать больше не собираюсь.

Виталий ЧерникоВ

Найден и был изъят свёрток 
с печатными воззваниями 

к голодающим крестьянам и 
учащейся молодёжи. А ещё 
– программа народовольцев. 
Среди арестованных оказал-
ся студент из Борисоглебска 
Ефим Мягков.

Шёл 1892 год. В 1891-м Рос-
сию постиг неурожай и острый 
продовольственный кризис. 
На значительной территории 
Черноземья и Среднего Повол-
жья начался голод. Масштабы 
его замалчивались – как это не 
раз бывало прежде и не раз слу-
чится потом в стране, знавшей 
хотя бы подобие свободы слова 
лишь в короткие периоды. 

Шила в мешке не утаишь. 
На помощь голодающим приш-
ли частные лица, прежде всего 
интеллигенты из либералов и 
народников. Самоорганизация 
цвета нации без разрешенья 
властей виделась непрости-
тельной дерзостью. Препят-
ствия, с которыми столкнулись 
предтечи нынешних волон-
тёров, сформировали новое 
поколение радикалов (или тех, 
кого объявило таковыми на-
чальство). Ефим Дмитриевич 
Мягков – из этого поколения. 

В изложении «Воронежской 
энциклопедии» его биография 
таинственна. «За участие в 
студенч. кружках подвергался 
аресту, состоял под надзором 
полиции. (…) В нач. 1900-х гг. – 
пред. борисогл. биржевого ком-
та, гласный гор. думы. В 1902-05 
успешно занимался мукомоль-
ным пр-вом в Харбине. В 1905-
06 основал изд-ва «Колокол» и 
«Молодая Россия» в М., к-рые 
выпускали с.-д. и эсеровскую 
лит. (…) В 1916 находился в 
Сербии как корр. газ. «Русское 
слово». Это всё – эпизоды жиз-
ни одного человека? 

«Первые годы жизни Клима 
совпали с годами отчаянной 

борьбы за свободу и культуру 
тех немногих людей, которые 
мужественно и беззащитно 
поставили себя «между мо-
лотом и наковальней», между 
правительством бездарного 
потомка талантливой немецкой 
принцессы и безграмотным 
народом, отупевшим в рабстве 
крепостного права. Заслу-
женно ненавидя власть царя, 
честные люди заочно, с вели-
кой искренностью полюбили 
«народ» и пошли воскрешать, 
спасать его. Чтоб легче было 
любить мужика, его вообрази-
ли существом исключительной 
духовной красоты, украсили 
венцом невинного страдальца, 
нимбом святого и оценили его 
физические муки выше тех 
моральных мук, которыми жут-
кая русская действительность 
щедро награждала лучших 
людей страны». Купеческий 
сын Ефим Мягков старше 
персонажа процитированного 
романа А.М.Горького «Жизнь 
Клима Самгина» лет на десять. 
Те события (и их преломления 
в спорах близких на веранде), 
что должны были сохраниться 
в памяти Клима смутно, лич-
ность Ефима сформировали. 
Его рождение и первые годы 
жизни совпали со строитель-
ством и открытием движения 
по железной дороге Грязи – 
Борисоглебск и Борисоглебск 
– Царицын, стимулировавшим 
создание промышленных пред-
приятий в городе. Это место к 
концу века выделится среди 
русских провинциальных горо-
дишек более высоким культур-
ным развитием. Предпосылки 
были и раньше: здесь, напри-
мер, имелся принимавший 
гастролёров театр. 

Неизвестно, какие книги 
читал Ефим в детстве, каковы 
были его учителя. Самгин 
ещё не родился, а Мягков уже 
ходил в гимназию, когда пропа-
гандисты «Земли и воли» ушли 

в народ, становясь педагогами, 
писарями, фельдшерами, дро-
восеками. Затем был раскол: 
радикалы не видели иного 
пути, кроме революционного 
террора, «деревенщики» глав-
ной задачей ощущали работу 
среди крестьян. Власть не ви-
дела между теми и другими от-
личий. Когда радикалы 1 марта 
1881 года убили Александра I, 
Ефим был подростком. 

Той весной оставил столич-
ный институт, чтобы «осесть на 
землю», молодой интеллигент 
Николай Астырев. «Одним из 

рыцарей позднего народоволь-
чества» назвал его историк 
литературы Олег Ласунский. 
Астырев добился в Воронеже 
места помощника волостного 
писаря, а затем писаря. Так 
был собран материал для цик-
ла очерков о крестьянском 
самоуправлении. В начале 
1890-х Астырев в Москве зна-
комится со студентом Ефимом 
Мягковым. О том, что случи-
лось потом, рассказывается в 
книге Леонида Меньщикова 
«Охрана и революция» (1925 
год). В конце марта 1892-го у 

Николая Астырева собрался 
кружок литераторов, к которо-
му примкнул и Мягков. Гости 
Астырева читали брошюру 
«Всероссийское разорение» 
и обсуждали способы воздей-
ствия на общество и правитель-
ство. Кто-то предложил создать 
подпольную типографию. За 
квартирой следили филёры; 
начались аресты. 

Чем-то юноша из Борисо-
глебска заинтересовал буду-
щего начальника Московского 
охранного отделения Сергея 
Зубатова. Тот и сам в молодо-
сти был близок нигилистам. С 
арестованными он, убеждён-
ный, что понимает их психоло-
гию, вёл беседы за чашкой чая. 
«В результате Мягков подал 
10/IV-92 г. «заявление», в кото-
ром, признав своё знакомство 
с Николаевым, Астыревым 
и другими, он объяснил ещё: 
«поведение Астырева считаю 
возмутительным. На квартире 
Ковригиной не был… Держусь 
принципов либерализма, не 
принимая участия в событиях 
текущей жизни…». Зубатов на-
верняка ждал более подробных 
показаний. Меньщиков наме-
кает на то, что к лету Мягков 
для такого разговора созрел. 

Возможно, он пытался пере-
хитрить жандармов, приумень-
шая свою роль в кружке. «В 
течение 1892 г. шла интенсив-
ная работа по объединению 
народнических групп Москвы и 
Петербурга, – сообщается в кол-
лективной монографии «Книга 
в России, 1881-1895». – С этой 
целью из Москвы приезжал 
Е.Д.Мягков, представлявший 
организации студентов Петров-
ской академии и университета. 
Он привёз с собой отпечатан-
ные на гектографе листовки и 
брошюры…». Узнали ли о той 
поездке в Охранке? 

Вероятно, арестованный 
убедительно каялся – и, скорее 
всего, был не очень искренен. 

Совпадение: фамилия бу-
дущей жены Ефима Мягко-
ва Ольги – в девичестве Ба-
лакиревой (по информации 
директора Борисоглебского 
историко-художественного 
музея Юрия Апалькова, дочери 
костромского купца) – также 
встретилась мне на страницах 
«Охраны и революции». Ско-
рее всего, это она – учитель-
ница О.Балакирева, участница 
студенческого кружка, аре-
стованная в апреле 1890-го. 
При обыске у двадцатилетней 
учительницы конфисковали 
статью Плеханова «О свобод-
ной торговле» и брошюру Льва 
Толстого «Церковь и государ-
ство». Не знаю, была ли Ольга, 
осуждённая на год и шесть 
месяцев, знакома тогда с Ефи-
мом; в списке привлечённых 
к дознанию упомянут некий 
И.Мягков – родственник? 

Краевед Владимир Самош-
кин в своей датированной 
1997 годом статье сообщает, 
что Мягков в конце 1890-го 
(думаю, дата неверна, а речь 
идёт о событиях 1892-го) попал 
на три года в тюрьму и затем 
был выслан в Борисоглебск, 
под гласный, а с 1895-го – под 
негласный полицейский над-
зор: продолжался тот вплоть 
до февраля 1917-го. 

В мельканьи дат не разгля-
деть лица. Я пытаюсь сложить 
биографию человека из «оскол-
ков»: беглых упоминаний в 
старых книгах и малотиражных 
монографиях. Даже если мой 
герой упомянут в мемуарах – 
понять, каким человеком он 
был, невозможно. Из борисо-
глебского музея мне прислали 
цифровую копию старой фото-
графии. На ней – молодой Мяг-
ков. Её автор Иван Нежельский 
открыл своё фотозаведение в 
1888-м. Значит, снимок сделан 
не раньше этого года. 

(Продолжение следует).

Мукомол и просветитель 
Поиски и находки | Судьбу героя этой статьи определил тот мартовский день, 
когда в квартиру его товарища, литератора Николая Астырева, ворвалась с обыском московская полиция 

Георгий клиноВ

– Начиная с полнометраж-
ки «Листопад», Иоселиани 
заявил о себе как о большом 
художнике, – отметил Ярос-
лав. – Фильмы раннего перио-
да можно охарактеризовать 
как экзистенциальные драмы. 
«Листопад», «Жил певчий 
дрозд» – всё это о симпатич-
ных молодых людях, не желаю-
щих мутировать во «взрослую 

жизнь», полную компромис-
сов с собственной совестью и 
свободой. После эмиграции во 
Францию Иоселиани, до мозга 
костей приверженец старой 
европейской культуры, всё 
больше стал размышлять об 
ушедшем в далёкое прошлое 
«золотом веке» под натиском 
технократии. И не важно, что 
подразумевать под ушедшим: 
аристократическую культуру 
(как в «Охоте на бабочек»), 

традиционные культуры («И 
стал свет») или остатков че-
ловечности и веры в будущее 
(«Зимняя песня»).

Несмотря на нитевидный 
пульс сюжета, зрители, ге-
роически пришедшие на показ, 
смотрели на экран не отры-
ваясь. 

Если в ранних фильмах 
грузинского режиссёра мож-
но было наблюдать даже не-
который оптимизм, то в по-
казанной в книжном клубе 
«Зимней песне» налицо взгляд 
фаталиста. Как в «Козлиной 
песни» Константина Вагинова. 
Два главных героя, пожилых 
интеллектуала, невозмутимо 
наблюдают всеобщий упадок 
и торжество полицейского 

порядка. Не утратив чувства 
юмора, они учат юного пре-
ступника, как обаять студентку 
консерватории, признавшись 
ей в нелюбви к «Девятой сим-
фонии» Бетховена. За этих 
людей и цепляешься, как за об-
ломок палубы после крушения 
«Корабля дураков».

По окончании фильма все 
пришедшие остались на об-
суждение. По словам Ярослава 
Солонина, из постоянных посе-
тителей в этот раз он наблюдал 
только двух. Остальные приш-
ли в первый раз и на многое 
смотрели с любопытством. 
Обсуждение получилось содер-
жательным, хотя и неровным, 
немного хаотичным – под стать 
фильму. Большинство увидело 

в «Зимней песне» следующие 
темы: смерти, увядания, войны, 
упадка, классового неравен-
ства.

– Я бы сказала – ничего 
нового. Всё циклично. Жизнь-
смерть, политические режимы, 
мир-война, любовь-ненависть, 
утонченность-пошлость. Че-
ловеческая натура остаётся 
неизменной, – поделилась 
Анна, постоянный посетитель 
киноклуба.

На улице стемнело, и было 
сыро после дождя. В голове 
роились мысли, которые не 
так просто отложить в даль-
ний ящик. Кто мы? И куда всё 
идёт?

Как было верно отмечено 
в недавно вышедшей статье 

«Смотреть и видеть» («Ком-
муна», №63 от 9 августа), в 
киноклубы ходят те, «кто 
предпочитают раскопки», а не 
довольствуются тем, что им 
преподносит на блюдечке его 
величество масс-медиа. Конеч-
но, нужно иметь определённую 
выдержку и привычку, чтобы 
после работы, когда самое 
время «расслабить мозги», 
прийти на киноклуб и уделить 
полтора-два часа просмотру 
картины, не гарантирующей 
душевное равновесие. 

Кинопоказы проходят по 
четвергам. В скором времени 
ожидается просмотр фильмов 
Жана Ренуара, Люка Бессона, 
Микеланджело Антониони, 
Александра Довженко.

Взгляд фаталиста под дождём и листопадом
Год кино | После двухмесячного перерыва возобновил работу киноклуб в «Петровском»:   
сезон открыл не самый простой фильм Отара Иоселиани
Показ предварила небольшая лекция для 
воронежцев о творчестве режиссёра, которую 
прочитал Ярослав Солонин, ведущий клуба. 
Фамилия Иоселиани звучит не столь диковинно 
для ушей российского зрителя, как, к примеру, 
Рехвиашвили, Гогоберидзе или Баблуани. Но и не 
так привычно, как Данелия.

Ефим Дмитриевич Мягков.
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Вниманию федеральных льгоТниКоВ!
Пенсионный фонд информирует: заявления об отказе  

от получения набора социальных услуг или о возобновлении 
предоставления соцуслуг в 2017 году подаются  

до 1 октября 2016 года. Заявления, поданные в предыдущие 
годы, сохраняют свою силу и могут быть изменены только 

новым заявлением. Прием заявлений осуществляется  
в Управлениях ПФР по месту получения ежемесячной  

денежной выплаты и в филиалах МФЦ. 

Телефоны «горячей линии» Отделения Пенсионного фонда  
по Воронежской области: 269-77-93, 269-77-95, 269-78-31.

поздравительная открытка

Уважаемый  
Михаил  

Николаевич!
От всей души поздравляем Вас 

с днём рождения! 
Мы знаем Вас как истинного 

профессионала, безгранично пре-
данного своему делу и своему 
детищу – Группе компаний «Во-
ронежская Строительная Биржа». 
Вам удалось из мальчишки,  влю-
бленного в автомобили, вырасти в  
настоящего лидера строительной 
отрасли Воронежской области. 
Нашему региону очень повезло: год за годом на протяжении свыше десяти лет Вы строите и 
созидаете современные животноводческие комплексы, новые объекты промышленного на-
значения любой сложности. 

Благодаря упорному труду, высокому качеству, гибкости в отношениях с заказчиками и 
партнерами Ваша компания смогла вырасти из небольшой строительной фирмы в мощное 
и успешное предприятие. Без сомнения, в этом Ваша заслуга как рулевого. Только истинно 
талантливый руководитель способен создать такую успешную и крепкую команду профес-
сионалов. 

Ваше предприятие из тех, благодаря которому гостям, приезжающим в Кантемировский 
район, мы с гордостью показываем возведенные Вашей компанией в с.Новомарковка элеватор, 
комбикормовый завод, товарно-молочный комплекс, что способствует динамике производ-
ства молока в районе. На Вас стоит равняться, поскольку далеко не каждый сможет проявить 
дальновидность и стойкость в момент принятия смелого решения относительно дальнейшей 
судьбы Митрофановского ремонтно-механического завода «Промавторемонт». Оставайтесь 
и далее настоящим патриотом своей страны!

В день Вашего рождения от всей души хотим Вам пожелать новых свершений и побед, 
благополучия, успеха и мирного неба над головой! Пусть Ваша энергия по-прежнему бьет 
ключом, а сила духа и упорство сопутствуют Вам долгие-долгие годы! Удачи Вам, здоровья 
и счастья! Пусть будет еще множество интересных заказов, идей и планов, а работа при этом  
приносит только удовольствие!

С уважением,

В.В. ПОкУсаеВ, глава администрации кантемировского муниципального района, 
В.И.ФИлаТОВ, заместитель главы администрации кантемировского муниципального района,

Г.В.ГОНчарУк-ИВаНОВ, заместитель главы администрации кантемировского  
муниципального района,

В.а.ПУлИН, генеральный директор ООО сХП «Новомарковское»,
В.П.ОлейНИк, глава Митрофановского сельского поселения.

День рождения отмечает генеральный директор  
Группы компаний «Воронежская Строительная Биржа» 

Михаил Николаевич РоМаНеНко

Директору ООО «Калачагрострой» ООО «МПМК-2», 
депутату районного Совета народных депутатов

Виктору Ивановичу
ДИМИтренКО

Уважаемый Виктор Иванович!
Поздравляем Вас с 60-летием со дня рождения!
Всю свою сознательную жизнь Вы посвятили созиданию.
Возглавив в 1988 году строительную организацию МПМК-2, 

Вы вместе со своим коллективом построили сотни домов и 
квартир для калачеевцев, десятки социальных объектов. 

Коллектив МПМК-2 принимал активное участие в создании 
промышленных предприятий, в благоустройстве территории, 
участвовал во всех районных проектах по преобразованию об-
лика города Калача и сел района. Вы и сегодня, несмотря на кри-
зис, участвуете в строительстве, ремонте больших и малых объ-
ектов,  вносите свой весомый вклад в социально-экономическое 
развитие района. Поэтому заслуженно носите звание «Почетный 
житель района», «Почетный строитель России».

Вам, опытному руководителю, умелому организатору, при-
сущи целеустремленность, высокий профессионализм, ответ-
ственность за свои обязательства.

Уважаемый Виктор Иванович!
Желаем Вам доброго здоровья, прекрасного настроения, 

успехов на производстве, личного счастья!

Н.Т. КОТОЛЕВСКИЙ, В.И. ШУЛЕКИН.

 Вчера прозвучало немало добрых тёплых слов в адрес прекрасного 
человека и замечательного журналиста, для которого журналистика стала 
не только профессией, а огромным отрезком жизненного пути

Эммы Моисеевны Носыревой.
Дорогая Эмма Моисеевна! Мы с большим 

удовольствием присоединяемся к ним. Желаем 
Вам крепкого здоровья, семейного благополучия, 
творческих успехов, каждодневного повода для 
хорошего настроения.

                                           «Коммуновцы».

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
Квалификационная коллегия судей Воронежской области  

объявляет об открытии вакансии по должности судьи  
и проведении конкурса на её замещение  

(в связи с предстоящим истечением срока полномочий  
действующего судьи):

Заместитель председателя Лискинского районного суда – 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений для участия 
в конкурсе и документов, указанных в пункте 6 статьи 5 Закона 
РФ «О статусе судей в Российской Федерации», производится 
ежедневно в рабочие дни с 14 часов 00 минут до 18 часов 00 минут 
в Дополнительном здании Воронежского областного суда (г. Во-
ронеж, ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 15). Телефоны для справок: 
(473) 222-65-03; 271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воро-
нежской области – http: //vor.vkks.ru.

Завершится прием документов 21 октября 2016 года в 16 часов 
00 минут (время московское).

Рассмотрение поступивших заявлений состоится 21 декабря 
2016 года с 14 часов 00 минут в Дополнительном здании Воро-
нежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д.41, 
ком. 28). 

На правах рекламы.

вНИМАНИе: ТорГИ!
Организатор торгов – конкурсный управляющий Машонкин Дмитрий Николаевич (394051, 

г. Воронеж, а/я 37, т/ф (473)235-62-08, e-mail: org-torg88@yandex.ru) объявляет о про-
ведении повторных торгов по продаже имущества Фелькер елены евгеньевны (ОГРНИП 
304361033500130, ИНН 361000179927; Воронежская область, Калачеевский район, с. 
Заброды, ул. Черемуховая, д.7), в форме аукциона открытого по составу участников и форме 
представления предложений о цене имущества. 

Продажа осуществляется в рамках конкурсного производства, открытого по Решению АС 
Воронежской области от 03.08.2015г. по делу № А14-16702/2014.

лот №1. Здание, назначение: нежилое, общая площадь 62,7 кв.м, кадастровый номер: 
36:10:01:00188:66, земельный участок общей площадью 100 кв.м, кадастровый номер 
36:10:0100188:30, расположенные по адресу: Воронежская обл., г. Калач, пл. Колхозного 
рынка, д. 9. Начальная цена лота №1 – 2 447 702,10 руб., НДс не облагается.

лот №2. Автобус ФОРД 222700 С 499 УУ 36 RUS. Начальная цена лота №2 – 880 559,10 
руб., НДс не облагается.

лот №3. Автобус ФОРД 222700 С 500 УУ 36 RUS. Начальная цена лота №3 – 933 327 
руб., НДс не облагается.

Торги и подведение итогов торгов состоится в 10 часов 00 минут 02.11.2016г. на «Элек-
тронной торговой площадке ELECTRO-TORGI.RU», размещенной на сайте http://bankrupt.
electro-torgi.ru/ в сети Интернет. 

Прием заявок осуществляется с 26.09.2016г. по 28.10.2016г. включительно, в рабочие 
дни с 09 часов 00 минут до 15 часов 00 минут на «Электронной торговой площадке ELECTRO-
TORGI.RU», размещенной на сайте http://bankrupt.electro-torgi.ru/ в сети Интернет. 

Информация о шаге аукциона, ознакомлении, правилах подачи заявки, задатке, реквизитах 
счетов, определении победителя, заключении договора купли-продажи и иная информация 
содержится в сообщении № 52030225694 в газете «Коммерсантъ» №93 от 28.05.2016г.

Доп. информация по тел.: (473)235-62-08 (Осипова Е.Н.).
На правах рекламы.

гость Воронежа
«Футбольная россия: 
время перемен» – так 
называется программа, 
которую в пятницу, 16 
сентября, в Воронеже 
презентовал один из кан-
дидатов в президенты 
российского футбольно-
го союза Валерий Газза-
ев. Он прибыл в столицу 
черноземья не один, а с 
солидной группой под-
держки. В её составе 
оказались два бывших 
тренера сборной россии 
– Олег романцев и Борис 
Игнатьев, а также из-
вестный в прошлом фут-
болист, а ныне президент 
профсоюза футболистов 
и тренеров россии Вагиз 
Хидиятуллин.

леонид хруЩЁВ

Валерий Георгиевич все-
рьёз надеется, что если его 
программа, которая прошла 
обсуждения в Совете Феде-
рации, Государственной Думе 
и Общественной палате РФ 
будет реализована, то в отече-
ственном футболе настанут 
светлые времена. 

– Согласно данным опроса 
ВЦИОМ, сегодня 73 процента 
россиян безразлично относятся 
к футболу, а наша националь-
ная сборная в рейтинге ФИФА 
делит 37–39-е места с Албани-
ей и Ираном, – отметил Вале-
рий Газзаев. – Поэтому нужно 
двигаться в лучшую сторону, 
избавляться от негативных 
моментов. Пока же наш футбол 
находится в глубоком кризисе. 
И нам просто необходимо, 
чтобы в преддверии чемпио-
ната мира 2018 года, который 
пройдёт в России, произошли 
положительные изменения.

Валерий Георгиевич вы-
разил надежду, что флагман 

воронежского футбола вновь 
вернётся в «высший свет»: 
«Я хорошо помню те времена, 
когда «Факел» играл в высшей 
лиге и выступал вполне до-
стойно. При этом в Воронеже 
всегда была очень высокая по-
сещаемость. В прошлом году 
«Факел» был близок к повы-
шению в ранге, но воронежцам 
чуть-чуть не хватило. В этом 
сезоне команда опять идёт в 
лидерах. И если областные вла-
сти и болельщики поддержат 
«Факел», то он вновь вернётся 
на высший уровень».

Далее Газзаев затронул проб-
лемы детского футбола: «В 
России десять тысяч детских 
тренеров, и лишь треть из них 
имеют лицензии. В Германии 
семьдесят тысяч таких спе-
циалистов, и лицензии имеют 
все. А у нас любой, кто ни разу 
не пинал мяч, может работать с 
детьми, не зная при этом основ 
психологии, не имея педаго-
гических навыков. Детский 
тренер должен быть вторым 
отцом для юных футболистов. 
Сегодня детский футбол фи-
нансируется по остаточному 
принципу, и так быть не долж-
но. У нас большинство клубов 
получают деньги из бюджетов, 
и лишь остатки средств по-

падают в спортшколы. Нужно 
добиться увеличения сумм 
телеконтрактов. Наш футбол 
получает от них в десятки 
раз меньше, чем европейские 
чемпионаты. И когда эти сум-
мы вырастут, нужно сделать 
так, чтобы клубы отчисляли 
десять процентов бюджета в 
спортшколы». 

Не осталась без внимания 
футбольного функционера и 
поддержка молодых футболи-
стов, пробившихся на профес-
сиональный уровень: «Необхо-
димо ввести правило об обяза-
тельном включении в старто-
вый состав клуба Премьер-лиги 
игрока не старше 21 года, а в 
ФНЛ – не старше 20 лет. Но 
поскольку одного такого игро-
ка держать нецелесообразно, 
то каждый клуб будет иметь в 
своём составе минимум четыре 
таких футболиста в возрасте 
от 18 до 21 года. Нам нужно 
омолодить российский футбол, 
ведь национальная сборная на 
Евро-2016 была одной из самых 
возрастных».

Также Валерий Газзаев вы-
сказался за отмену лимита 
на легионеров в российском 
футболе и за недопустимость 
потолка зарплат: «Зарплаты 
российских футболистов сами 
упадут, если убрать лимит на 
легионеров. Сейчас каждый 
клуб обязан выпускать на поле 
пять россиян, и на них высо-
кий спрос, отсюда и большие 
зарплаты».

Достаточно спорным яв-
ляется предложение Валерия 
Газзаева придать второму диви-
зиону полупрофессиональный 
статус. При этом количество 
команд в Премьер-лиге, по его 
мнению, должно возрасти с 
шестнадцати до восемнадцати, 
а в ФНЛ – с восемнадцати до 
36 с разделением их на три ди-
визиона – «Центр», «Запад» и 
«Восток».

Валерий газзаев:

Наш футбол находится 
в глубоком кризисе
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досье  «Коммуны»
Валерий Газзаев – российский футбольный тренер, под 
руководством которого в 2005 году клубом ЦСКА был за-
воеван Кубок УЕФА, бывший главный тренер и президент 
ФК «Алания». До 2014 года был сторонником объединения 
чемпионатов России и Украины.
Кандидатура Валерия Газзаева в президенты РФС была вы-
двинута Объединением отечественных тренеров по футболу 
(ООТФ). Выборы главы РФС состоятся 24 сентября. Его 
соперниками являются действующий руководитель РФС и 
министр спорта РФ Виталий Мутко, президент Российской 
футбольной Премьер-лиги Сергей Прядкин и президент 
Футбольной национальной лиги Игорь Ефремов.

Валерий Газзаев.

Все пошло не так, как надо, с 
самого начала. Удивил старто-
вый состав: остались в запасе 
два лучших бомбардира ко-
манды – Саталкин и Бирюков. 
Впереди играл один Болов, а 
его «помощник» Альшин очень 
уж невнятно исполнял роль 
оттянутого форварда. Дуэт 
центральных защитников со-
ставили Шахов и Осипенко, 
которые никак не могут прите-
реться друг к другу, и в каждом 
матче допускают «ляпы», в то 
время как восстановившийся 
после травмы «кремень» оборо-
ны Курилов сидел на скамейке 
запасных.

Основная опасность для го-
стей исходила от полузащитни-
ков «Факела», но вратарь «Со-
кола» Федоров нейтрализовал 
выстрелы Лукьяновса, Мурни-
на и Соловьева. А на 14-й мину-
те гости повели в счете. Шахов 
овладел мячом у правой бровки 
и хотел отдать мяч вратарю, а 

в результате вложил его в ногу 
Романенко, который отпасовал 
на Галыша, «накрыть» которого 
ни Осипенко, ни Бурнаш не 
успели: столкнулись и упали, 
а форвард «Сокола» точно 
пробил в ближний угол. Из 
ничего родился и второй гол в 
ворота хозяев поля. Защитник 
волжан отбил мяч вперед от 
своей штрафной площади, по-
слав его в центральный круг, 
откуда последовала быстрая 
передача в свободную зону на 
ход Галышу, который легко 
убежал от Осипенко и, выйдя 
один на один с Саутиным, рас-
стрелял вратаря. 0:2.

Спастись от поражения при 
таком счете и такой эшелони-
рованной обороне соперника 
было почти невозможно, тем 
не менее воронежцы прило-
жили уйму сил, чтобы уйти от 
поражения. Главный тренер 
«Факела» Павел Гусев бросил 
в бой все атакующие резервы. 
Сначала Саталкин мощно вы-
стрелил в перекладину, затем 

волжанин Магдиев едва не 
поразил собственные ворота, 
а потом Козлов из выгодной 
позиции пробил точно в руки 
вратарю. 

Ближе к концу матча в суто-
локе у ворот волжан мяч попал 
в руку бросившемуся под удар 
Перченку, но арбитр встречи не 
увидел повода для назначения 
пенальти, но, в конце концов, 
воронежцы сумели сократить 
разницу в счете. Бирюков по-
лучил мяч метрах в десяти 
от неприятельских ворот и 
вколотил его в сетку. Играть 
оставалось еще восемь минут, 
да арбитр добавил еще пять, но 
свести встречу хотя бы вничью 
воронежцы не смогли. «Факел» 
потерпел второе подряд пора-
жение на своем поле.

Результаты остальных мат-
чей. «Спартак-2» (Москва) 
– «Спартак-Нальчик» (Наль-
чик) 0:0, «Луч-Энергия» (Вла-
дивосток) – «Нефтехимик» 
(Нижнекамск) 1:0, «Тамбов» 
(Тамбов) – «Зенит-2» (Санкт-
Петербург) 0:0, «Сибирь» (Но-
восибирск) – «Енисей» (Крас-
ноярск) 1:1, «СКА-Хабаровск» 
(Хабаровск) – «Балтика» 
(Калининград) 1:0, «Тосно» 
(Ленинградская область) – 
«Волгарь» (Астрахань) 3:0, 
«Мордовия» (Саранск) – «Тю-
мень» (Тюмень) 1:1, «Кубань» 
(Краснодар) – «Шинник» 
(Ярославль) 0:1. Матч «Химки» 
(Химки) – «Динамо» (Москва) 
перенесен на 16 октября.

опять защита подкачала
футбол | «Факел» (Воронеж) – «Сокол» (Саратов) 1:2

евгений марТыноВ

В субботу, 17 сентября, футболисты «Факела» при-
нимали на своем стадионе самого «злостного» со-
перника – саратовский «сокол». На него болельщики 
«Факела» реагируют, как бык на красную тряпку. В 
каждом очном споре соперники бьются «не на жизнь, 
а на смерть». Даже негласный девиз существует: 
«Можно простить команде поражение от кого угодно, 
но только не от «сокола». В прошлом сезоне воронеж-
цы вырвали победу дома на четвертой добавленной 
минуте 1:0, а в саратове уступили 2:3, пропустив 
решающий мяч перед самым финальным свистком. 

КРИМИНАЛ, ПРОИСшЕСТВИя

Угнал полицейскую машину
Мировой суд Борисоглебского района осу-

дил 22-летнего Алексея Полубояринова. 
В декабре прошлого года житель Воронежа 

Алексей Полубояринов, находясь в Борисо-
глебске, угнал автомобиль ВАЗ-2107, припар-
кованный во дворе многоквартирного дома. На 
нём он хотел уехать в другой район области. 
Чуть позже злоумышленник выяснил, что 
угнал полицейскую машину: автомобиль был 
закреплён за участковым уполномоченным 
районного отдела полиции. Испугавшись от-
ветственности, молодой человек решил разо-
брать автомобиль на запчасти для последующей 
продажи. К моменту задержания часть деталей 
он уже реализовал.

Подсудимый полностью признал свою вину. 
Несмотря на это, суд согласился с позицией 
прокурора, настаивавшего на строгом наказа-
нии, связанном с реальным лишением свободы. 
Алексей Полубояринов признан виновным в 
совершении преступления, предусмотренного 
ч.1 ст. 158 УК РФ (кража). Ему назначено на-
казание в виде трёх лет двух месяцев лишения 
свободы с отбыванием наказания в исправи-
тельной колонии общего режима, информирует 
прокуратура Воронежской области.

Украл у собственного банка 
Советский районный суд приговорил  

34-летнего Евгения Шепелева к двум годам ли-
шения свободы в колонии общего режима. 

С декабря 2012 года осуждённый работал 
заместителем руководителя офиса ЗАО «БИН-
БАНК», и однажды к нему пришла мысль ор-
ганизовать аферу с кредитными картами. Ше-
пелев стал приглашать клиентов, которые уже 
не пользовались ими, и предлагал им закрыть 
карты. Кредитки закрывались, банкир оставлял 
их у себя и открывал на бывших клиентов новые 
документы, а в последующем похищал с них 
деньги. Обладатели карт даже не подозревали 

об этих крупномасштабных кражах. Банку 
причинён ущерб на сумму более 2,7 миллиона 
рублей. Суд удовлетворил исковые требования 
банка о взыскании с осуждённого всей суммы 
ущерба. Об этом сообщила пресс-служба про-
куратуры Воронежа.

Цистерна сошла с полотна
На перегоне Евдаково – Пухово в Камен-

ском районе произошёл сход с железнодо-
рожного полотна пустой цистерны грузового 
поезда № 2953 сообщением Чертково – Лиски 
с 61 вагоном. 

Такое сообщение поступило в ОДС ЦУКС 
ГУ МЧС России по Воронежской области в 
18.45 четырнадцатого сентября. Опрокидыва-
ния цистерны не произошло, железнодорожное 
полотно в результате её схода не повреждено. 
Люди не пострадали, сообщила пресс-служба 
ГУ МЧС России по Воронежской области. 

Происшествие вызвало нарушение в дви-
жении поездов в обоих направлениях. В 22.30 
движение поездов восстановлено по штатной 
схеме. Всего для ликвидации последствий 
ЧП привлекался 31 человек и десять единиц 
техники. 

Уничтожена опасная сотня
По заявке администрации Рамонского райо-

на расчёт Воронежской областной аварийно-
спасательной службы уничтожил сто боеприпа-
сов времён Великой Отечественной войны.

В частности, избавились от 70 миномётных 
мин, 26 артиллерийских снарядов, трёх ре-
активных снарядов и одной ручной гранаты. 
Уничтожение опасных находок провели на 
установленной подрывной площадке в балке 
Каверинский Лог Большеверейского сельского 
поселения, информирует ГУ МЧС России по 
Воронежской области.

сообщения подготовили  
анатолий крУГлОВ, Борис ОрлОВ.

Оформить подписку можно по следующим ценам: 
479,34 руб. (индекс 51156 – для индивидуальных подпис-

чиков);
467,34 руб. (индекс 51160 – для пенсионеров, ветеранов Ве-

ликой Отечественной войны, инвалидов I и II групп).
Эти подписчики участвуют в призовой игре. Для этого не-

обходимо выслать в адрес редакции талон участника призовой 
игры. 

Юридические лица могут подписаться на «Коммуну» по цене 
635,34 руб. (индекс 51214). 

ОСтАВАйтЕСь С НАМи!

Подписка на первое  
полугодие 2017 года

Реклама

Виды раБоТ: 
– изготовление металлических изделий  
( мангалы, ворота, заборы, мусорные баки  
и контейнеры и многое другое)  
под заказ в оптимальные сроки;
– плазменная резка металла до 30мм;
– рубка, гибка металла  
(уголок, швеллер толщ до 6 мм включ.);
–оказание фрезерных, токарных,  
сверлильных работ;
– сварочные работы;
– покраска;  
– сборка, упаковка.
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ООО « НПП «Центр Композит» 
адрес: 
Воронежская область, 
Калачеевский район, 
с.Лесково, 
ул.Первомайская,1а.

наши КонТаКТы: 
8 (47363) 39241; 
8-951-864-96-42

E-mail: 
Dmitrienko.Nikolay@mail.ru

Ждем Ваших  
оБраЩений! 

работаем по чертежам, 
эскизам, образцам  
изделий заказчика.


